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В СРОК ВСПАХАТЬ 
ПАРОВЫЕ ПОЛЯ

Колхозам нашей области пред
стоит нынче поднять 90 тысяч гек
таров паров. Надо хорошо подго
товить землю под посев озимой 
ржи. Выполнение плана паро- 
вспашки наряду с завершением 
весенних посевных работ является 
делом первостепенной важности.

Колхозы Пышкино-Троицкого 
района на 1 июня вспахали^паров 
44,5 процента к плану. Больше 
чем на 30 процентов выполнили 
план паровспашки колхозы Том
ского и Кожевниковского районов. 
Своевременно начали подъем па
ров и значительно опередили уста
новленный на шестую пятидневку 
мая график паоовспашки колхозы 
Асиновского, Зырянского, Молча- 
новского, Туганского и Шегарско- 
го районов.

Организовать эту работу так, 
как сделано в этих районах, могли 
во всех колхозах. Сейчас большая 
часть техники освободилась от 
посевных работ, и ее можно было 
сразу же переключить на паро- 
вспашку. Однако в ряде районов 
этого не сделали.

Руководители многих колхозов 
Бакчарского района, например, на 
словах признают значение паров 
в борьбе за увеличение производ
ства зерна, а на деле ничего не 
предпринимают для того, чтобы 
план паровспашки выполнить в 
лучшие агротехнические сроки. На 
1 июня в Бакчарском районе вспа
хано всего лишь 73 гектара — 
2,2 процента к  плану, график 
подъема паров, установленный на 
шестую пятидневку мая, по сути 
дела сорван. Технику здесь нс. 
пользуют с неполной нагрузкой. 
Руководители ряда колхозов счи
тают, что время вспашки паров 
еще не ушло и они наверстают 
упущенное потом. Это неправиль
ный расчет, он неминуемо приве
дет к затяжке работы.

Непростительная медлитель
ность наблюдается в Кривошеин- 
ском районе. На 1 июня колхозы 
района в основном завершили сев 
яровых культур. Казалось бы, 
нужно немедленно переключить 
освободившиеся тракторы на паро- 
вспашку, использовать на этой ра
боте другйе машины, не занятые 
в ночное время на севе кукурузы 
и посадке картофеля. Во многих 
колхозах этого не' делается. 
Ночью тракторы по разного рода 
причинам простаивают. Вот поче
му в Кривошеинском районе из 
5.500 гектаров на 1 июня не 
вспахано и 500 гектаров паров. 
Неумело используют технику во 
многих колхозах Чаинского рай
она. Здесь из 4.753 гектаров не 
вспахано и 20 гектаров паровых 
полей. Беспечное отношение к 
подъему паров наблюдается и в 
ряде других районов. В Колпа- 
шевском районе эта работа толь
ко-только начата. Совсем не начи
нали паровспашку колхозы Пара- 
бельского, Каргасокского, Тегуль- 
детского районов.

Лучшие сроки вспашки паров 
скоро уйдут. Необходимо повсе
местно закончить эту работу не 
позднее 10 июня.

Райкомы партии и райисполко
мы обязаны немедленно разоб
раться в причинах отставания 
каждого колхоза и сделать все 
для того, чтобы в срок выполнить 
план подъема паров. Руководите
ли хозяйств, партийные организа
ции колхозов должны развернуть 
боевое соревнова.ние механизато
ров, установить строгий контроль 
за выполнением сменных и суточ
ных заданий каждым агрегатом.

Необходимо широко распростра
нить опыт передовых колхозов, 
тракторных бригад, в которых хо
рошо организована эта работа. 
Механизаторам следует равняться 
на тракторные бригады тов. Ми
хайлова из колхоза «Сибирь» Ко
жевниковского района, тов. Смер- 
тенко из колхоза «Комсомолец» 
Асиновского района, тов. Нику- 
ленкина из колхоза имени Стали
на Парбигского района. Механи. 
заторы этих бригад напахали мно
го майских ранних паров, сейчас 
заканчивают эту работу, а брига
да тов. Никуленкина выполнила 
план подъема паров одновременно 
с завершением сева зернобобовых 
культур.

«Секрет» успеха этих бригад 
заключается в том, что, наряду с 
проведением сева, механизаторы 
не забывали о парах, старались 
использовать каждую минуту до
рогого весеннего времени. Как 
правило, здесь все тракторы ис
пользуются круглосуточно. Каж
дый тракторист, в случае, если по 
каким-либо причинам нельзя бы
ло вести работы, связанные с се
вом, немедленно переключался на 
пахоту паров. В бригадах органи
зован четкий контроль за выпол
нением сменных заданий на пахо
те паров.

Опыт передовых должен стать 
достоянием всех. Правления кол
хозов, первичные парторганизации 
обязаны обратить особое внима
ние на создание нормальных ус
ловий для работы механи.заторам, 
занятым "на паровспашке. Следует 
для них организовать обществен
ное питание, хороший ночлег в 
полевых станах, особо позаботить
ся о трактористах, работающих в 
ночные смены.

Особое внимание надо обратить 
на качество пахоты, соблюдение 
всех агротехнических правил об
работки паровых полей. Специа
листы сельского хозяйства обяза
ны взять это важное дело под 
свой строгий контроль. Надо пре
секать все факты затяжки подъе
ма паров, бракодельства.

Необходимо хорошо удобрить 
паровые поля навозом. На вывоз
ку удобрений необходимо выде
лить соответствующее количество 
техники и людей. Полная норма 
удобрений на каждый гектар па
рового поля — верная гарантия 
получения высокого урожая.

Подъем паров и уход за ними 
— боевая задача дня. Ни одного 
часа простоя техники! Высокие 
темпы и отличное качество пах’о- 

I ты — вот что требуется от труже- 
1 ников села.

Львовской области вручен орден Ленина
у  трудящихся Львовской об.части 

большой праздник. Области в р у  
чается орден Ленина, которого она 
удостоена за большие успехи, до
стигнутые в увеличении производст
ва' сельскохозяйственных продуктов 
в 1958  году.

По случаю этого события здесь 
состоялось объединенное торжест
венное заседание обкома КП Украи
ны и областного Совета депутатов 
трудящихся, в котором приняли уча
стие знатные люди области.

Бурной овацией встретили соб
равшиеся появление в президиуме 
члена Президиума ЦК КПСС, пер
вого заместителя Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Микоя
на и ̂ кандидата в члены Президиума 
ЦК КЦСС, председателя Президиума 
Верховного Совета Украинской ССР 
Д. С. Коротченко, руководителей об
ластных партийных и советских ор
ганизаций, новаторов промышленно

сти и сельского хозяйства, делегатов 
из Псковской и Ровенской областей, 
соревнующихся со Львовщиной.

По поручению Президиума Вер
ховного Совета СССР А. И. Микоян 
вручает награду представителям об
ласти. Орден Ленина принимает 
первый секретарь обкома КП Украи
ны М. К. Лазуренко.

Затем на заседании выступили 
знатные люди области, которые бла
годарили партию и правительство за 
высокую оценку их труда.

С речью перед собравшимися вы
ступил А. И. Микоян.

Участники торжественного засе
дания приняли приветственные 
письма ЦК КПСС, Президиуму Вер
ховного Совета и Совету Минист
ров СССР, ЦК 1Ш Украины, Прези
диуму Верховного Совета и Совету 
Министров УССР.

(ТАСС).

Пребывание Н. С. Хрущева 
и Р. П. Малиновского в Албании

ГИРОКАСТРА, 2 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня Первый секре
тарь ЦК КЦСС и Цредседатель Со
вета Министров СССР Н. С. Х рудев 
и Министр обороны СССР Р. Я. Ма
линовский посетили расположенный 
недалеко о т т .  Саранда в долине 
Вургу цитрусовый госхоз имени 
Третьего съезда Албанской партии 
труда. Советских гостей сопровожда
ли Первый секретарь ЦК АПТ Энвер 
Ходжа, Цредседатель Совета мини
стров Мехмет Шеху, первый заме
ститель Цредседателя Совета мини
стров Спиро Колека, посол СССР в 
Албании В. И. Иванов, а также на
ходящийся на отдыхе в Албании 
Премьер-министр ГДР Отто Гроте
воль. Долина Вургу известна тем, 
что там создаются крупные цитру
совые плантации. В долине освоено 
2 .300  гектаров новых земель и 
улучшено 450  гектаров. Здесь за
канчивается сооружение канала, во
ды которого оросят 6 .3 0 0  гектаров 
земли.

Госхоз за два последних года 
освоил много новых земель под 
цитрусовые. Сейчас в нем под 
апельсинами занято 120 гектаров. 
Н. С. Хрущев осмотрел плантации, 
беседовал с работниками госхоза, 
интересовался перспективами раз
вития хозяйства и высказал албан

ским товарищам ряд замечании и 
советов.

Затем Н. С. Хрущев и сопровож
дающие его лица осмотрели в  Бут- 
ринти раскопки древнего города.

Министр обороны СССР Р. Я. Ма
линовский в сопровождении Мини
стра обороны ИРА Бекира Балуку, 
первых заместителей Председателя 
Совета министров НРА Спиро Колека 
и Мануша Муфтиу в полдень при
был в город Гирокастру, где его сер
дечно встречали тысячи жителей го
рода. На городской площади со
стоялся массовый митинг.

Митинг открыл первый секретарь 
Гирокастрского райкома АПТ Даш- 
нор Мамати. Он предоставил слово 
члену Политбюро ЦК АПТ, Минист
ру обороны НРА генерал-полковни
ку Бекиру Балуку. Речь товарищ.! 
Бекира Балуку неоднократно преры
валась горячими аплодисментами.

Затем с речью выступил Министр 
обороны СССР Маршал Р. Я. Мали
новский. Собравшиеся встретили его 
бурными аплодисментами и привет
ственными возгласами. Выступление 
Р. Я. Малиновского было выслуша
но с большим вниманием и часто 
прерывалось возгласами в честь Со
ветского Союза, КПСС, Советского 
правительства и албано-советской 
дружбы.

Д. БОЧАРОВ.

Я А  П О Л Я Х  О БЛ А С ТИ

Прием посевов по всходам
Из опыта колхоза имени Калинина 

Кожевниковского района
Колхоз имени Калинина Кожев

никовского района первым в районе 
и области закончил сев.

Прошло немногим больше двух 
недель с того времени, как XHeoOipo- 
бы завершили сев зерновых, и вот 
на полях зеленым ковром появи
лись всходы. В эти дни хлеборобы 
колхоза испытывают немало волне
ний. Впервые посевы по всходам 
принимает государственная комис
сия, которая должна оценить труд
калсдого. Комиссия может 
девать правлению колхоза

рекомен-
отметить

председатель комиссии А. Тарасов.
Нормальная плотность всходов на 

этих землях должна составлять не 
менее 500 стеблей на каждом квад
ратном метре.

Обойдя поле строго по диагонали 
(так наиболее правильно и безоши
бочно можно определить качество 
сева), комиссия делает первый замер. 
Почти все члены комиссии подсчи
тывают количество растений на 
квадратном метре посева. Их ока
залось 525 стеблей.

На этом же массиве комиссия ш-

АГ',
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Заключительный концерт 
декады азербайджанского 
искусства и литературы

Члены государственной комиссии осматривают посевы пшеницы. 
Строго подходят они к оценке работы хлеборобов.

На снимке (слева направо): главный агроном районной сельхозин. 
спекции А. Конзюба, председатель комиссии А. Тарасов, члены ко. 
миссии Е. Щербатов и агроном колхоза Д. Глебов.

2 июня в Москве в Большом те
атре СССР состоялся заключитель
ный концерт декады искусства и 
литературы Азербайджана.

Торжественно, как гимн, прозву
чала песня К. Караева «Партия на
ша» в исполнении объединенного 
хора и азербайджанского симфони
ческого оркестра.

Обаяние национальной музыки 
раскрывается и в мугаме «Шикя- 
ста» и в «Песне слепого араба» 
(композитор Ф. Амиров), с которыми 
выступили солисты и оркестр на
родных инструментов азербайджан
ского радио и телевидения под уп
равлением С. Рустамова.

Поступь народа-богатыря слы
шится в увертюре к  опере «Кер-ог- 
лы» Уз. Гаджибекова. Ее исполняет 
азербайджанский симфонический ор
кестр под управлением Ниязи, одно
го из крупнейших дирижеров стра
ны.

Как символ великого братства на
родов нашей страны прозвучала пе
сенно-танцевальная сюита «Друлс- 
ба», показанная артистами балета 
театра имени Ахундова и ансамблем

песни и танца, руководимым Г. Са- 
лаховым.

В зале вспыхивают горячие апло
дисменты, когда на фоне величест
венной панорамы нефтяных вышек, 
хлопковых полей, высоких гор и 
стремительных рек возникает скуль
птурный портрет бессмертного 
Ленина. Апофеозом Родине, партии, 
ее великим делам звучит «Песня о 
Москве» Т. Кулиева, которой за
вершается этот яркий, праздничный 
концерт.

На концерте присутствовали то
варищи А. Б Аристов, Н. Г. Игна

тов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, 
Н. А. Мухитдинов, Е. А. Фурцева, 
Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов,
А. Н. Косыгин, а также председа
тель Президиума Верховного Совета 
Азербайджанской ССР И. К. Абдул
лаев, председатель Совета Минист
ров республики В. Ю. Ахундов, сек
ретарь ЦК КП Азербайджана.
А. С. Байрамов. В зале были Ми
нистр культуры СССР Н. А. Михай
лов, министр культуры Азербайд
жанской ССР М. К. Курбанов.

(ТАСС).

Вышел в свет учебник „История 
Коммунистической партии Советского

Союза**
Государственное издательство по

литической литературы выпустило 
в свет учебник «История Коммуни
стической партии Советского Сою
за».

Учебник содержит сжатое изло
жение истории Коммунистической 
партии Советского Союза от начала 
рабочего движения и распростране
ния марксизма в России до вступле
ния СССР в период развернутого 
строительства коммунистического 
общества.

Цодготовлен учебник авторским 
коллективом в составе: Б. Н. Поно

марев, член-корреспондент Академии 
наук СССР (руководитель); 
И. М. Волков, профессор; М. С. Во
лин, кандидат исторических наук;
В. С1. Зайцев, кандидат исторических 
наук; А. П. Кучкин, доктор истори
ческих наук; И. П. Минц, академик; 
Л. А. Слепов, кандидат экономиче
ских наук; А. И. (Зоболев, кандидат 
философских наук; А. А. Тимофеев- 
ский, кандидат исторических наук;
В. М. Хвостов, член-корреспондент 
Академии наук СССР; Н. И. Шата- 
гин, доктор исторических наук.

Учебник издан массовым тиражом.

Первый этап перекрытия Ангары 
завершен

БРАТСК, 2 июня. (ТАСС). Строи
тели Братской ГЭС на 13 дней рань
ше срока завершили первый этап 
перекрытия Ангары —  отсыпку 
банкета верховой перемычки от под
ножья левобережного утеса Пурсей 
до первой опоры металлического мо
ста. В воду Ангары отсыпано свыше 
40 тысяч кубометров скального 
грунта. В момент смыкания дамбы с 
мостом, построенным для перекры

тия, скорость течения реки достигла 
5 — 7 метров в секунду при пере
паде в 3 метра.

Особо отличились во время пере
крытия строители управления зе
мельно-скальных работ, левобереж
ного участка экскаваторно-трактор
ных работ и водители автоучастков 
№  2 и М  3.

Свой первый успех участники пе
рекрытия посвящают предстоящему 
июньскому Цленуму ЦК КПСС.

СТАЛИНСК. Началась под
готовка к  сооружению первого 
объекта будущего Западно. 
Сибирского металлургического 
завода — теплоэлектроцентра. 
ли. Механизаторы треста «Во. 
стокгидроспецстрой» ведут вы. 
емку грунта под фундамент 
главного корпуса ТЭЦ.

На снимке; рытье котлована 
под фундамент главного корпу. 
са ТЭЦ.

(Ф отохроника ТАСС).

лучших на севе премиями или сни
зить оплату труда допустившим 
брак в работе.

Ранним утро-м государственная ко
миссия отправилась на поля сель- 
хозарФели. В ее составе: главный 
агроном сельхозинспекции А. Кон
зюба, председатель сельского Сове
та А. Тарасов, председатель правле
ния артели Е. Щербатов, агроном 
колхоза Д. Глебов, председатекь ре
визионной комиссии артели А. Ка
наев, член постоянной сельскохозяй
ственной комиссии Ц. Мещеряков. 
Вместе с комиссией на поля выеха
ли бригадиры, трактористы и сеяль
щики, работавшие на севе.

Первыми комиссия принимала по
севы первой бригады колхоза. За 
этой бригадой закреплено 800  гек- 
таров зерновых культур, в том чис
ле 450  —  пшеницы и 100 гектаров 
кукурузы. Хлеборобы дали слово по
лучить с каждого гектара по 14 
центнеров зерна в амбарном весе.

Свою работу комиссия начала с 
того, что агроном колхоза Д. Глебов 
ознакомил членов комиссии с поле
вым журналом бригады. В нем соб
раны точные сведения о каждом 
массиве: к ж а я  проводилась предпо
севная обработка почвы, когда it 
кто из трактористов и сеяльщиков 
работал на том или ином участке, 
какие агротехнические приемы при
менялись. Подробное ознакомление с 
полевыми журналами поз1воляет пра
вильно определить очередность 
осмотра посевов, установить ответ
ственность каждого за проделанную 
работу.

На первом поле, куда прибыла 
комиссия, все посевные работы бы
ли завершены 13— 14 мая. Бригадир 
первой бригады В. Емельянов объяс
няет комиссии, что поле занимает 
112 гектаров и засеяно яровой пше
ницей сорта «диамант». Сев вели 
узкорядными сеялками с обязатель
ным прикатыванием почвы специ
альными катками после сева. Сеяли 
по глубоко вспаханной зяби; на мас
сиве была своевременно про1ведена 
прибивка влаги, боронование прово
дилось только в поперечном направ
лении.

Записи в полевом журнале пока
зали, что все эти работы были про
ведены точно в срок.

—  Хлеборобам нашей бригады 
пришлось много потрудиться, —  
рассказывает В. Емельянов. —  Це- 
ред посевом все семена были про
травлены гранозаном, проведен воз
душно-тепловой обо'грев. Проверка на 
всхожесть показала, что. семена хо
рошие; их всхожесть 9 9 ,2  процента, 
энергия прорастания —  87 процен
тов. Хорошая обработка почвы, сор
товые семена, быстрейшее проведе
ние посевных работ —  основа бога
того урожая. -

—  Но не меньшее значение имеет 
и  уход за всходами, замечает

лает еще несколько измерений гу
стоты всходов. Такой строгий конт
роль поможет избежать случайных 
выводов в определении качества по
севов.

Всходы получились хорошей гу
стоты.

Но для получения богатого урожая 
этого недостаточно. Наибольший уро
жай получает тот, кто настойчиво 
борется за рациональное использо
вание каждого метра посевной пло- 
шади.

Государственная комиссия при
дирчиво осматривает концы полей, 
проверяет, нет ли про
севов, обращает внима
ние на прямолиней
ность рядков. Как ни 
строго подходит она к 
осмотру, никаких заме
чаний нет. Края полей 
засеяны так же акку
ратно, как и весь мас
сив, нет ни одного огре
ха или просева, безуко
ризненна прямолиней
ность рядков.

За работой комиссии 
внимательно следят те, 
кто совсем недавно ра
ботал на этом поле.
Бригадир Василий 
Емельянов, тракторист 
Владимир Штоппель и 

i сеяльщик Давид Альбах 
' не пытаются скрыть 
волнение. Но чувствует
ся, что комиссия до
вольна результатами труда хлеборо
бов. Качество сева отличное, семена 
заделаны на положенную глубину в 
4 — 5 сантиметров, поле выровнено. 
Убирать хлеб на таком поле будет 
удобно.

Осмотрев один массив, государст
венная комиссия переходит на вто
рой участок, затем на третий. И, 
наконец, закончив проверку и по
советовавшись, она делает вывод: 
принять посевы пшеницы сорта 
«диамант» на площади 4 5 0  гекта
ров с оценкой «отлично». Товарищи 
горячо поздравляют хлеборобов пер
вой бригады.

Государственная комиссия на
правляется на поля второй бригады. 
Они тоже состоят из нескольких 
участков.

На площади 65 гектаров посеяна 
пшеница сорта «скала». Члены ко
миссии убедились, что всходы по
севов хорошие, но обратили внима
ние на их заметную разреженность. 
Подсчет растений на площади в 
один квадратный метр подтвер
дил предположение: всходы ока
зались редкими. Тут же выясни
лось, что семена пшеницы были 
кедостдточной всхожести, а норма 
высева на гектар оставалась преж
ней. К тому же сев на этом поле 
велся широкорядным способом.

На следующем участке, засеянном 
овсом, комиссия обнаружила просе
вы общей площадью около четырех 
сотых гектара. Установили, что ви

новат в этом посевной агрегат 
тракториста Владимира Щ ербатова. 
Комиссия решила: надо предло- 
лсить трактористу Щ ербатову немед
ленно засеять оставшиеся участки, 
но уже без оплаты за сделанную 
работу.

Осматривая другие поля вто
рой бригады, комиссия больше не 
обнаружила никаких недостатков, 
отметила хорошее качество сева, ак
куратную заделку концов полей, 
нормальную густоту дружных всхо
дов.

Казалось, все посевы зерновых в 
сельхозартели имени Калинина хо
рошего качества, но, проверяя пос
ледний участок, засеянный пшени
цей, комиссия обнаружила следую
щие крупные недостатки:

1. Плохо заделаны края поля, 
особенно у дороги.

2. В средине поля имеется не
большой вспаханный участок, ос
тавш ийся незасеянным. Тут ж е вы
яснилось, что просев допустил трак
торист К. Щемель, работавший на 
тракторе «Беларусь».

3. Сеялка, на которой работал 
сеяльщик В. Матвеев, была не отре-

I гулирована на норму высева, в ре
зультате всходы получились нерав
номерными, а часть семян оказа
лась на поверхности почвы.

4 . Тракторист сеял беспорядочнр, 
проезжая иногда по одному и тому 
же месту несколько раз. Это приве
ло к лишнему расходу семян и 
чрезмерной местами густоте всходов.

К сожалению, тракториста 
К. Щемеля и сеяльщика В. Матве
ева не оказалось в поле. Участок 
пшеницы в 17 гектаров комиссия 
отметила оценкой «плохо», а в акте 
записала свой вывод: рекомендовать 
правлению колхоза имени Калинина 
за допущенный брак во время сева 
снизить оплату труда трактористу 
К. Щемелю и сеяльщ ику В. Матве
еву на 15 процентов.

Радостньпяи улыбками светятся лица 
сеяльщика Давида Альбаха, бригадира Ва. 
силия Емельянова и тракториста Владимира 
Штоппеля. Государственная комиссия только 
что сообщила им результаты приемки посевов 
по всходам. Все поля первой бригады приня. 
ты с оценкой «отлично».

На снимке (слева направо): сеяльщик 
Д. Альбах, бригадир первой бригады 
В. Емельянов и тракторист В. Штоппель.

Присутствовавшие на участке 
механизаторы встретили вывод ко
миссии с удовлетворением: пора раз 
и навсегда покончить с бракодела
ми!

В заключении государственной ко
миссии по приемке посевов второй 
бригады указано, что в работе 
отдельных хлеборобов во время се
ва были допущены недостатки. 
Этот же вывод сделали и сами ме
ханизаторы, наблюдавшие за  дея
тельностью комиссии.

^  Мы, конечно, тоже мечтали об 
отличной оценке, —  говорит брига
дир В. Герасимов, —  но теперь по
нятно, что не все сделали так, как 
это было нужно. В следующий раз 
этих ошибок уже не повторим.

Хлеборобам ясно, что приемка по
севов государственной комиссией 
жизненно важна и необходима в ин
тересах общего дела.

Государственная комиссия присту
пает к  приему посевов других куль
тур.

Значение государственной комис
сии по приемке посевов по всходам 
трудно переоценить. Она помогает 
точнее определить передовиков и 
допускающих брак в работе. Она 
играет большую роль в борьбе за 
высокую культуру земледелия, по
вышает ответственность колхозни
ков за качество сева.

Б. СОФИЕНКО. 
Колхоз имени Калинина 
Кожевниковского района.

Агитатор пришел на полевой стан...
—  Ребята, Тамара Максимовна 

идет! —  слышится голос трактори
ста. Заведующая сельской библио
текой Т. М. Афанасьева приносит 
свежие газеты, рассказывает о ра
боте других бригад и отдельных ме
ханизаторов колхоза и района. Афа
насьева скомплектовала небольшую 
библиотечку и регулярно ее обнов
ляет. А во второй бригаде колхоза 
«К новым победам» она бывает 
почти каждый день.

—  Расскажите, кто сегодня впе
реди? —  обращается к агитатору 
бригадир тракторной бригады тов. 
Калинин.

Вопрос не застает Афанасьеву 
врасплох.

—̂  Ну, а в колхозе, —  справля
ются трактористы, —  не обогнали 
нашего Ларина?

‘—  Нет, не обогнали Алексея Се
вастьяновича, —  отвечает агитатор. 
= .  Но и  другие работают неплохо.

Вот, например, А. И. Малков и 
М. Я. Киреев сменные нормы по- 
прежнему выполняют на 1 2 0 — 130 
процентов.

Агитатор подробно рассказывает 
об успехах трактористов.

—  А в газетах что нового? —  
спрашивают трактористы тов. Афа
насьеву.

...Кажется, переговорили обо 
всем, но у агитатора еще дел много. 
Она помогает выпускать боевые 
листки и «молнии», обновить, где 
нужно, лозунги и  плакаты.

С уважением отзываются хлебо
робы об Афанасьевой. Всегда нахо
дит она о чем рассказать, о чем 
расспросить хлеборобов.

Колхоз «К новым победам» одним 
из первых в Щегарском районе за
вершил сев. Сейчас здесь разверты
ваются уход за посевами, подготов
ка к  силосованию трав и сенокосу.

Б. ПИРОЖКОВ.

Торговля в поле
В этом году сельпо Шегарского 

райпотребсоюза значительно улуч
шили организацию торговли на по
лях. На многих полевых станах и в 
тракторных вагончиках есть «торго
вые тумбочки». В колхозе имени Ле
нина на полях их две, а в колхозах 
«Россия», «Путь к коммунизму», 
«Прогресс» —  по три. Здесь хле
боробы непосредственно на месте 
работы приобретают папиросы, та
бак, спички, кондитерские изделия, 
мыло, иголки, нитки, пуговицы и 
многое другое. В ряде колхозов ор- 
гаиизована разъездная торговля. 
Продавщица из деревни Ново-Успен- 
ка тов. Иванова, например, приезжа
ет с разнообразными товарами на по
ля колхоза «Гигант» три раза в не
делю. Регулярно доставляет товары 
на поля продавец тов. Кулиенко из 
еела Трубрчево,
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Коллектив цеха № в завода «Томкабель» борется за достойную 
встречу июньского Пленума ЦК КПСС. В дни соревнования 
передовые производственники цеха добиваются высокой производи, 
те.льности труда.

На снимке; скрутчикн кабеля (слева направо)' А. Ф. Большанин, 
Ф. Г. Киреев, выполняющие норму выработки на 120—130 процен. . 
тов.

Фото Ф. Хитриневича.

Внедряя новую технику, 
передовые методы труда

Готовясь достойно встретить от
крытие Пленума ЦК КПСС, коллек
тив Крюковского вагоностроительно
го завода успешно осуществляет ме
роприятия по механизации и авто
матизации производства. Сейчас 
здесь каждый день вступают в 
строй автоматические агрегаты, уз
лы с самостоятельным выполнением 
операций. Пущена автоматическая 
линия сварки боковых стен 93-тон
ного вагона-гондолы. Заканчивается 
изготовление оригинальной контакт
но-стыковой машины автоматиче
ской сварки листов для обшивки 
вагонов.

На заводе установлены уже три 
поточные линии с законченным тех
нологическим процессом, оборудо
ваны конвейеры сборки двух типов 
полувагонов, модернизированы де
сятки старых станков и машин.

*$
Соревнуясь в честь Пленума ЦК 

партии, миасские автозаводцы

(Урал) досрочно выполнили пяти
месячную программу и выдали сверх 
плана (с начала года) десятки ав
томобилей, сделанных из сэконом
ленных материалов. На три миллио
на рублей изготовлено автозапча
стей дополнительно к заданию.

Автозаводцы обязались ко дню от
крытия июньского Пленума ЦК 
КПСС завершить полугодовую про
грамму.

**•
На Сумском суперфосфатном за

воде по.чучена первая в этом году 
партия обесфторенного фосфата, ко
торый вырабатывается путем обжига 
апатита в специальной печи. Новый 
продукт предназначается для под
кормки животных.

Ко.тлектив предприятия сорев
нуется за то, чтобы полугодовое за
дание по производству минеральных 
удобрений выполнить ко дню от
крытия Пленума ЦК КПСС.

(ТАСС)

☆ ☆ ☆

Смотр внедрения механизации и автоматизации
»

Нужна помощь
конкретная, оперативная

Рейд по цехам завода М 2 треста „Стройдеталь^^

Механизируются 
трудоемкие процессы

Промышленные предприятия го
рода Колпашево готовятся к  июнь
скому Пленуму ЦК КПСС.

На Кетском лесозаводе с по
мощью научно-технического обще
ства разработаны специальные ме
роприятия. В лесопильном цехе 
предусматривается установить брев- 
носбрасыватель. Подготовлено место, 
имеется часть оборудования. Одно
временно на складе сы рья будет до
полнительно установлено 6 треле
вочных лебедок для облегчения тру
да рамщиков. У двух лесопильных 
рам смонтированы пневматические 
подъемники. Такие подъемники бу
дут установлены еще на двух рамах.

Для передвижки пиломатериалов к  
обрезывающим станкам намечается 
изготовить цепной транспортер. Ме
ханизирована погрузка отходов пи
ломатериалов на автомашины, на 
этом участке установлен тельфер, 
что позволяет одному шоферу быст
ро грузить машину.

Активизировалась работа рацио
нализаторов на рыбоконсервном ком
бинате, в лесохимических артелях 
«Путь культуры », «Дегтекур». 
Внедряются рационализаторские 
предложения в мебельном производ
стве горпромкомбината.

п. нолотовкин.

Завод ?*l2 2 треста «Стройдеталь» 
за пять месяцев текущего года дал 
123 процента планового задания.

Однако это достигнуто в значи
тельной мере за счет излишнего 
количества рабочих. На предприятии 
занято 172  рабочих вместо 144  по 
плану.

—  Большинство операций в цехе 
сборного железобетона у нас выпол
няют вручную, —  рассказывает 
мастер второго железобетонного це
ха тов. Мамонтов. —  Бетоно
мешалку загружаем вручную. Она 
у нас емкостью всего 125 лит
ров —  приходится делать пять за
месов, пока загрузим бункер ваго
нетки. Из бункера на вибростол бе
тон тоже подаем вручную.

'Люди работают В|ручную, а рядом 
стоят механизмы. Если пройти по 
территории завода, то сразу бросает
ся в глаза несколько механизмов, 
которые или стоят без дела, или 
лежат раскомплектованными. У од
ного из цехов сборного железобетона 
лежат части башенного крана, у сто
лярного цеха среди мусора стоит 
продольно-распиловочный станок, у 
пилоцеха за штабеля.ми бревен без
действует лебедка ТЛ-19.

—  А это что?
—  А здесь второй год лежит 

мощная пилорама РД-75. Все ждем 
строительства нового пиловочного 
цеха, —  говорит тов. Нефедов, ис
полняющий обязанности главного 
инженера.

Темпы монтажа оборудования на 
комбинате крайне низки. Башенный 
кран у железобетонного цеха pa6oTj 
ники завода «монтируют» второй 
год.

Продольно-раетилоБОчный станок 
у  столярного цеха тоже' стоит с 
прошлого года под открытым не
бом.

Такое положение волнует коллек
тив предприятия. Партийное бюро 
несколько раз в прошлом году и два 
раза в текущем возвращалось к во
просам механизации производства. 
Выносились хорошие решения. В ян
варе текущего года на профсоюзном 
собрании был обсужден обширный 
план организационно-технических 
мероприятий, включающий 51 раз- 

! дел. Но положение в цехах остается 
прежним.

Работники треста «СтройдеТаль» 
не помогли коллективу завода в раз
работке плана организационно-тех
нических мероприятий. План орга

низационно-технических мероприя
тий был состав.чен без учета реаль
ных условий. Ряд пункто-в пред
ставлял собой требования капиталь
ной перестройки некоторых цехов, а 
также заявки на оборудование. В 
тресте «Стройдеталь» эти пункты не 
внесли в общетрестовский план.

В план треста не внесли даже те 
меры, которые коллектив завода 
№  2 может осуществить сам. На

пример, не внесен в план пуск 
продольно-расциловочного станка, 
башенного крана, электротележки 
для подачи материалов из пилоцеха 
в столярный и т. д.

Руководители треста и управле
ния строительства и промышленно
сти стройматериалов совнархоза не 
помогают работникам предприятия 
вести механизацию комплексно. На 
заводе пытаются реконструировать 
котельную, но не решают вопроса о 
механизации подачи отходов из сто
лярного цеха в топку котельной.

—  Думаем делать это с помощью 
пневматической установки, —  гово
рит и. 0. главного инженера пред
приятия тов. Нефедов, —  есть у 
нас подходящие трубы, будем де
лать.

Во внедрении этого и других ме
роприятий по комплексной механи
зации заводу должны помочь инже
неры аппарата треста. Эта помощь 
особенно необходима заводу, учиты
вая, что руководители предприятия 
не имеют специальной подготовки.

Директор завода тов. Квашнин, 
главный механик тов. Мирошничен
ко, тов. Нефедов —  люди старатель
ные, болеющие за дело. Но сейчас, 
когда вопрос индустриализации 
строительства и комплексной меха
низации изготовления стройматери
алов является первоочередной зада
чей, одного старания недостаточно. 
Нужны знания.

Но руководители завода и сами не 
учатся и коллектив не учат. На 
предприятии не работают курсы по
вышения квалификации бетонщиков, 
столяров и рабочих других профес
сий, хотя организация таких курсов 
предусмотрена в коллективном до
говоре предприятия.

Такое состояние дел на заводе, 
казалось бы, должно приковать уси
ленное внимание к  нему и работни
ков треста «Стройдеталь», и управ
ления строительства и промышлен
ности стройматериалов совнархоза. 
Но работники отделов треста и уп
равления появляются на заводе

лишь в том случае, если коллектив 
срывает поставку тех или иных из
делий. Не было случая, чтобы пред
ставители управления и треста де
тально вникли в работу предприя
тия, посидели на нем пятидневку—  
другую, дали бы конкретный план 
внедрения механизации, помогли 
его выполнить.

В тресте и в управлении плохо 
подбирают руководящие кадры для 
этого завода. За последние два года 
здесь сменилось три директора и 
четыре главных инженера, при этом 
молодые, недавно окончившие учеб
ные заведения инженеры и техники 
заменяются практиками.

Очень редко появляются на заво
де работники отдела главного меха
ника управления строительства и 
промышленности стройматериалов 
совнархоза и главный механик уп
равления' тов. Шульдинер. Редко и , 
по случайным вопросам сюда за
глядывает главный механик треста 
«Стройдеталь» тов. Шауб.

Плохо налажено техническое 
снабжение предприятия.

—  Более двух месяцев мы доби
вались и в тресте, и в совнархозе 
получения цепей к  цепнодолбежно
му станку, —  рассказывает мастер 
столярного цеха тов. Старостин. —  
Нам везде отказывали. А потом ока
залось, что эти цепи леж али на 
складах конторы снабжения. Па 
днях мы получили их. А могли бы 
при хорошей организации дела по
ставить их на станок в марте, и он 
бы не простаивал.

Предприятие необходимо укрепить 
людьми, хорошо знающими тех
нику, помочь внедрить те механиз
мы, которые имеются, навести в це
хах порядок, повысить культуру 
производства. Это позволит коллек
тиву завода поднять производительг 
ность труда, дать стройкам области 
больше строительных материалов и 
изделий.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

Ю. ЗАБОЛЕВИЧ, столяр завода 
№ 2 треста «Стройдеталь», депу
тат городского Совета, А. КАШ- 
НИКОВ, мастер растворо-бетонно
го цеха, председатель завкома, 
В. ГУРЖИЙ, кочегар, депутат 
Вокзального райсовета, В. ИВА
НОВА, председатель объединенно
го завкома треста «Стройде
таль», Л. ТИТОВА, корреспондент 
газеты «Красное Знамя».

Р А С С К А З Ы  О Т В О И Х  Т О В А Р И Щ А Х
Д е п у т а т ы  с о д н о г о  з а в о д а

Зоя Дмитриевна Мурашкина 
только успела переступить по
рог измерительной лаборато
рии, начальником кото-рой она 
работает, как услышала сзади 
себя шаги,

—Я к вам, товарищ депутат, 
посоветоваться хочу...

В комнату вошла молодая 
работница Дерешева. ' Девушка 
не|Дав.но болела и времеино ос
тавила работу, а сейчас по сос
тоянию здоровья ей необходимо 
сменить специальность.

■— С завода уходить не хо
чется"- привыкла, — говорит 
о-на депутату. ■— Посоветуйте, 
как мне быть.

— Ты не волнуйся, что-ни
будь придумаем, — пообещала 
Мурашкина.

Зоя Дмитриевна побеседова
ла с -начальниками цехов, по
бывала в отделе кадров, и де
вушка была принята на работу 
в ОТК шарикового цеха.

...Депутату Томского горсо
вета 3. Д. Мурашкиной прихо
дится выполнять различные 
поручения. Недавно по зада
нию постоянной комиссии вме- 
'сте с другими депутатами она 
обследовала работу горпище. 
комбината. Было обнаружено, 
что в цехах недостаточно чи
сто, не всегда соблюдаются 
элементарные правила сани
тарной гигиены. Тов. Мураш
кина побеседовала с рабочими.

— У  нас на заводе, — рас
сказала им она, — делаются 
подшипники из металла, и мы 
требуем при этом чистоты. А 
вы создаете _ для трудящихся 
продукты питания, поэтому 
должны особенно тщательно 
следить за соблюдением сани
тарных правил.

Помощь депутатов возымела 
действие. Санитарное состо-яние 
цехов горпищекомбината улуч
шилось.

Зоя Дмитриевиа Мурашкина 
является одним из , старейших 
депутатов. За годы депутатской 
деятельности она накопила 
большой опыт общественной 
работы. Вот почему избиратели 
обращаются в ней по самым 
различным во-просам, прислу
шиваются к ее советам. Вот по
чему уважают депутата Му
рашкину на заводе.

Станочница первого шлифо
вального цеха Валентина Сос
нина депутатом районного Со
вета избрана впервые.

Долг депутата — дорожить 
доверием народа, быть всегда и 
везде примером. Это хорошо 
усвоила молодая шлифовщица.

Разгар рабочего дня. Вален
тина Соснина внимательно сле
дит за работой своего станка, 
одно за другим снимает отшли
фованные кольца. До конца 
смены еще далеко, а выполнено 
уже полторы нормы. Над стан
ком депутата ярко пламенеет 
флажо-к. Валя вместе со своими 
товарищами по работе сорев
нуется за то, чтобы их бригада 
стала коллективом коммунисти
ческого труда. Две и более 
норм в смену — таков ее еже
дневный показатель.

Однажды в цехе проходило 
собрание рабочих. Обсуждался 
вопрос о благоустройстве за
водской территопии. Слово взя
ла Валентина Соснина.

— Каждому из нас хочется 
видеть свой город красивым. В 
своих заводских обязательствах 
мы решили отработать по 50 
часо-в на благоустройстве. Да
вайте начнем с очистки завод
ской территории.

Предложение поддержали.

На следующий день после сме
ны шлифо-вщики дружно очи
щали от мусора площадку око
ло цеха. Вмес'ге со всеми тру
дилась и Валя Соснина. На 
благоустройстве она отработа
ла уже около 20 часов.

На производстве, в школе 
рабочей молодежи, в общежи
тии, при исполнении служеб
ных обязанностей и в быту — 
везде глолодой депутат Соснина 
стремится быть примером, чтоб 
не уронить почетного звания 
народного избранника.

«Ис
Ровной линией выстроились 

станки в полуавтоматном цехе, 
наполняя помещение равномер
ным гулом. Давно знакома и 
близка эта песня станков Алек
сандру Ивановичу Киселеву. С 
полуавтоматами работает он не 
первый год. На его глазах рос 
и пополнялся новым обор|удова- 
нием цех. Вместе с ним рос и 
молодой слесарь. Интерес к 
технике, любознательность за
ставили его читать много тех
нической литературы, учиться 
у старых мастеров.

Сегодня Александр Ивано
вич хлопочет около полуавто
мата МТ-30.

— Задумали мы сделать этот 
станок автоматическим, — рас
сказывает тов. Киселев.— Посо
ветовались с руково.дителями

цеха, некоторые детали сделали 
сами, некоторые помогает сде
лать ремонтный цех. В этом 
месяце опробуем два станка, а 
потом, если все будет хорошо, 
займемся другими. Переобору
дование полуавтоматов в стан
ки-автоматы намного облегчит 
груд рабочих, поднимет произ
водительность. Это будет на
шим подарком к июньскому 
Пленуму ЦК КПСС.

Бригадир слесарей полуавто- 
матного цеха депутат городско
го Совета Александр Иванович 
Киселев — один из лучших ра
ционализаторов завода. Немало 
времени посвятил он модерни
зации станков. Только в пос
леднем квартале прошлого года 
его предложения дали заводу 
пять тысяч рублей годовой эко
номии.

*
Около двадцати рабочих, ин

женерно-технических работни
ков и служащих Томского под
шипникового завода избраны 
депутатами местных Советов. 
Все они оправдывают ока
занное им народом дове
рие, показывают примеры высо. 
копроизводительного, творче
ского 'труда, активно участвуют 
в общественной жизни, помнят 
О наказах своих избирателей.

Д. ГРОИСМАН.

Дворник
Пермяков

ПОЧТАЛЬОН АНТОНИНА МУРАШКО
Семь лет тому назад 

Антонина Мурашко 
впервые надела сумку 
почтальона. Первое вре
мя было нелегко— весь 
рабочий день на ногах, 
не сразу найдешь к а 
кой-либо адрес, нужно 
быть очень вниматель
ной, аккуратной, расто
ропной. Но с  каждым 
месяцем она все боль
ше узнавала свой уча
сток, привыкала к  р а
боте.

Сейчас подписчики 
хорошо знают своего 
добросовестного и  вни

мательного почтальона. 
С кем ни поговоришь 

—  с майором в отстав
ке Михаилом Александ- 
ро'вггчем Бартовьгм; или 
научным работником 
университета Верой Ми
хайловной Поспеловой, 
или с любым друпш  
П01ДПИСЧИК0М, —  услы
шишь только хорошие 
отзывы об Антонине 
Мурашко. Она хорошо 
знает всех подписчи
ков, никогда не пере
путает газеты и журна
лы, своевременно на

помнит. что необходимо 
возобновить подписку. 
Расскажет почтальон и 
о новых изданиях, при
несет на квартиру и 
предложит конверты, 
марки, открытки. Не 
менее чем на 500  руб
лей в  месяц распрост
раняет . она почтовых 
открыток, конвертов, 
марок.

Антонина Мурашко—  
активная общественни
ца, она является депу
татом Куйбышевского 
районного Совета.

...Весеннее утро. То
мичи еще только под. 

нимаются, собираются 
на работу. По еще 

безлюдной улице идет 
женщ ина с приветли
вым лицом, с тяжелой 
сумкой на плече.

Яо ухода на работу 
подписчики получат и 
прочитают свежую га
зету, ж урнал. Они с 
благодарностью поду
мают о неутомимом 
почтальоне Антонине 
Мурашко.

Б. УРВАНЦЕВ.

Едва рассветало, а дворник 
Терентий Михайлович Пермя
ков уже выходит на свой пост. 
Нужно убрать грязь с тротуа
ров, почистить кюветы, отвести 
воду. Работы много. Особенно 
трудно приходится зимой. Но 
Терентий Михайлович, несмот
ря ни на какую погоду, делает 
свое дело. В любое время года 
с раннего утра увидишь его на 
своем посту.

Нужно сказать, что есть еще 
люди, которые не ценят труд 
дворника, засоряют улицы. Вот 
куда-то спешат, на ходу пере
жевывая конфеты, девушки. 
Бумажки летят на тротуар. 
Бросают прохожие и окурки, 
шелуху от орехов и семячек.

Терентий Михайлович не ми
рится с этим.

— Любить свой город надо, 
уважать его, поддерживать чис. 
тоту, — говорит он, — а для 
этого нужно воспитывать лю
дей, приучать соблюдать поря
док.

На участке, обслуживаемом 
Пермяковым по переулку Пле
ханова и улице Равенства 
(г. Томск), всегда поддержи
вается порядок. Терентий Ми
хайлович, несмотря на прек
лонный возраст, не отказывает
ся ни от каких порччений. всег
да исполнителен. Привык он к  
своему делу. Можно идти на 
пенсию, но жаль оставлять ра
боту.

Скромная профессия у Пер
мякова, но за свой добросове
стный многолетний труд он 
пользуется всеобщим уважени
ем.

Недавно семья Пермякова 
получила хорошую комнату в 
новом благоустроенном доме.

И когда вы идете утром на 
работу по чисто убранной ули
це. помните, что в этом — тпуд 
скромных, незаметных работ
ников, таких, как дворник Пер
мяков и его то'варищи, и 
этот труд нужно ценить.

С. ПОЗДНЯКОВА.

Шофер Томского шпалопропиточного завода, депутат Вок. 
зальното районного Совета В. Л. Козенкии почти в ДМ раза 
перевыполнил взятое обязательство по вывозке гравия

^^На^снимке™ В. Л. Козенкина под погрузкой бу
тового камня, идущего на ремонт Дорог^^^  ̂ ^ Германович.

Из школы— Помощь школы 
на производство колхозу

Год назад Владимир Сердю
ков учился в школе. Он много 
читал о станках и 15ешил после 
школы стать токарем. Прошлой 
осенью Владимир поступил в 
Парбигскую РТС учеником то
каря.

В короткий срок Сердюков 
освоил эту профессию. Через 
полтора месяца он получил 
квалификацию токаря 3-го раз. 
ряда и самостоятельно стал 
выполнять токарные работы. 
И вот уже на протяжении че
тырех месяцев Владимир Сер
дюков свои нормы ежедневно 
выполняв!^ на 140— 150 про
центов. В. ХОМЯКОВ.

В этом го>ду Зырянская сред
няя школа заключила договор с 
колхозом «Прогресс». Учениче. 
ские производственные бригады 
обязались обработать по 20 гек
таров кукурузы, льна и карто
феля.

Для получения высоких уро
жаев ученики вывезли на 
поля 230 тонн перегноя, 25 
тонн золы, провели воздушно

тепловой обогрев тысячи цент
неров зерна, протравили 25 
центнеров кукурузы, 150 цент
неров пшеницы. В лаборатор
ных условиях ученики провели 
полный анализ семян.

В КОЖЕВНИКОВСКОЙ 
РАЙОННОЙ БИБЛИОТЕКЕ

Более 20 тысяч различных 
книг имеет Кожевниковская 
районная библиотека. В теку
щем году намечено приобрести 
литературы еще на 12 тысяч 
рублей.

В библиотеке красочно офор
млены стенды: «XXI съезд 
КПСС — съезд строителей 
коммунизма», «Профсоюзы — 
школа коммунизма» и другие.

В колхозе имени Калинина 
работниками библиотеки обору
дован стенд «Великие цели со
ветской семилетки». В 12 насе-

На летнюю 
производственную

практику
Большая группа студентов 

четвертого курса Томского 
электромеханического инсти
тута инженеров железнодорож
ного транспорта выехала на 
летнюю производственную 
практику. Эта практика будет 
проходить в локомотивных и 
вагонных депо, на участках 
энергоснабжения, дистанциях 
сигнализации и связи Томской. 
Омской и других железных 
дорог.

ленных пунктах района имеют
ся передвижные библиотечки.

С начала года работники биб
лиотеки провели в коллективах 
райпромкомбината, хлебоприем
ного. пункта, овощесушильного 
завода, на фермах колхоза име
ни Калинина беседы по мате
риалам ХХГ съезда КПСС и ли
тературные вечера на тему 
«Советская женщина в совет
ской литературе». В ряде кол
лективов проведено коллектив
ное обсуждение рассказов 
«Судьба человека» Шолохова и 
«Чудотворная» Тендрякова.

Колхозы создают 
кроликофермы

Правление колхоза имени 
Калинина Каргасокского рай
она организовало кролико- 
ферму. Построен крольчатник. 
Для ухода за кроликами на 
ферму направлена лучшая кол
хозница. депутат районного 
Совета тов. Яковлева. Первые 
шаги работы этой ферлц>1 дают 
хороший результат. Уже полу
чен первый приплод — около 
150 крольчат.

Кролиководческие фермы 
создаются и в других колхозах 
района.

„Репертуарный листок“
Дома народного творчества

Вышел из печати «Реперту- фестивалю молодежи и студен- 
арный листок» № 2, изданный
,  „  «Репертуарный листок» на-

ооластным Домим народного правлен в культурно-просвети- 
творчества ко I I  областному тельные учреждения области.

Идут энзамены 
у  десятинласснинов

что

Школа № 2 г. Томска. Закончи
лись учебные занятия. Ученики 
младших классов на кан икулах,’а у 
старшеклассников самые ответствен
ные дни —  экзамены.

В десятом классе 28  человек, все 
, они допущены к экзаменам. По от

зывам учителей, это дружный, ра
ботоспособный класс.

Готовясь к  экзаменам, ребята ор
ганизовали взаимопомощь. Лариса 
Мурзова помогала Юре Федотову по 
немецкому язы ку, С. Панова —  Ва
ле Аксиненко по математике. Валя 
Беленко —  Лиде Антоновой по фи
зике.

Активно участвовали десяти
классники в общественной работе, 
трудовой деятельности. Недавно 
школьники сдали более 20  тонн ме
таллического лома, благоустроили 
школьный двор. Во всем этом нема
лая  доля труда выпускников. После 
введения самообслуживания они 
вместе с другими ребятами убирали, 
классы, подвозили в кочегарку дро
ва и уголь.

Десятиклассники с увлечением 
занимались в различных круж ках. 
Алеша Штинов, Неля Бояринцева, 
Володя Подтуркин изучали автомо
биль и научились его водить. Юра 
Федотов, Арнольд Мацюшевский и 
Виктор Сенюков —  запевалы в хо
ре, Валя Аксиненко. Таня Лисовик, 
Света Панова —; танцоры, Рита Но
викова, Боря Казначеев, Леня Гла- 
зюк —  лучшие в школе спортсме
ны. Миша Крейман —  редактор са
тирического листка, ему охотно по
могал Юра Федотов.

В конце, учебного года было, ов--

ганизовано несколько встреч выпу
скников с новаторами производства, 
преподавателями технических учи
лищ и вузов. На классном часе уче
ница Люда Селихова сделала д(оклад 
о выборе профессии. Вот тогда мо
лодежь разговорилась о своих меч
тах. Юра Щепета хочет работать 
на производстве. Люда Селихова с 
Тамарой Щепета собираются пойти 
в техническое училище, Володя 
Подтуркин думает быть геологом...

И вот пришел долгожданный и 
волнующий день экзаменов. Первый 
экзамен —  сочинение по литера
туре.

До нача.та экзамена еще почти 
час, но к  школе один за другим под
ходят ребята и девушки. Они соби
раются в кружок и оживленно раз
говаривают. Всех волнует один во
прос —  .какие же темы сочинений?

Звонок... Директор Мария Игнать
евна Дегтярева поздравляет десяти
классников с началом экзаменов и 
вскрывает конверт. Десятки глаз на
пряженно следят за ее движениями.

Темы сочинений оказались знако
мыми, но сформулированы не совсем 
обычно: «Идейно-политический рост 
рабочих-революционеров в изобра
жении А. М. Горького» (по роману 
«Мать»), «Патриотическая идея ро
мана Л. Н. Толстого «Война и мир», 
«От школьной дружбы к боевому 
союзу» (по роману «Молодая гвар
дия» А. А, Фадеева).

Вчера были подведены итоги. 
Экзамен сдай.

Плохую оценку не получил ни 
один учащийся.

-т-------  Н. ПОПОВ. ,
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Без четкой перспективы
В Ергайском леспромхозе 

ослаблено техническое 
руководство

Ергайошй леспромхоз долгое вре
мя значительно перевыполнял уста
новленные ему задания по заготовке 
и вывозке древесины, считался в 
комбинате «Томлес» школой распро
странения передовых методов труда. 
Это, видимо, вскружило голо'ву ди
ректору леспромхоза тов. Вифлием- 
око'му и главному инженеру тов. Ше- 
гало.

Решив, что устойчивая работа 
предприятия уже обеспечена, они ос
лабили техническое руководство, 
смирились с недостатками в органи
зации производства, мало думали о 
перспективах развития предприя
тия.

Лесосырьевой фонд иепользовал- 
■f. ся неправильно. Вырубались глав

ным образом лучшие сосновые 
массивы. В лесу оставались менее 
производительные хвойные древо
стой и все лиственные породы. Ру
ководителей леспромхоза мало сму- 

J  щало, что такой негодной практикой 
'■' ОКИ постепенно подрубали сук, на 

котором сидели сами, резко ухудшая 
сырьевую базу, которую нужно экс
плуатировать еще не один год. Те
перь такая практика дает результа
ты —  работать стало значительно 
труднее.

Сильно изменились и условия ра
боты. Предприятие стало значитель
но больше. В него влился рывший 
Красноярский леспромхоз, который, 
в основном, уже использовал отве
денные ему запасы леса. Требо'ва- 
лось разработать четкий план дейст
вий, который предусматривал бы 
объем, и направление лесозаготовок 
и деревообработки, развитие тран
спортных путей, технологию работ 
на верхних и нижних складах, рас
четы потребности в технике и т. д. 
Такого ясного плана на предприя
тии нет, А это ведет к  большим сры
вам.

В этом году леспромхоз не выпол
няет месячных планов. За пять ме
сяцев он недодал 19,3 тысячи кубо
метров леса.

Произошло это, прежде всего, из- 
•  за плохой работы в январе и февра

ле и слабой подготовки к  весенне- 
летним лесозаготовкам. Подходящих 
лесосек на сухих местах своевре
менно не подобрали.

Мастерские участки не были свое
временно укомплектованы механиза
торами. Мощные тракторы С-80 ра
ботали лишь в одну смену.

На Красноярском лесопункте, не
смотря на недостаток участков с хо- 

^ рошими запасами леса, не организо
вали лесозаготовки в районе посел
ка Старый Ергай, где такие запасы 
леса имеются.

Руководство мастерскими участка
ми и лесопунктами осуществляется 
поверхностно. Начальник Ергайского 
лесопункта тов. Белоногов, старшие 
мастера тт. Григорьев, Бугаков и 
Смыченко живут в поселках Цент
ральный и Красный Яр —  в десят
ках ки.тометров от мастерских уча
стков. В леспромхозе не хватает ин
женерно-технических работников, 
почти половина мастеров не имеет 
необходимой подготовки.

Это порождает самотек в организа
ции производства, ведет к  большим 
просчетам.

Леспромхоз оснащен тракторами 
С-80, но используется эта мощная 

_-х,, техника очень плохо. В мае из Э2 
машин на трелевке леса ежедневно 
работало только по 18 —  20. Из-за 
организационно-технических помех, 
низкой производственной и трудовой 
дисциплины многие механизаторы 
не выполняют установленных им 
заданий. У тракториста Силявского, 
например, сменная выработка в мае 
колебалась от 12 до 47 кубометров 
при норме 57 кубометров. Очень 
низкая выработка у трактористов 
Никулина, Журавского, Порошина и 
других.

^ В свое время о передовых методах 
организации лесозаготовок в Ергай- 
оком леспромхозе издавались брошю

ры. Одними из первых в области ер- 
гайцы внедрили у  себя ценный опыт 
передовых предприятий страны, пе
решедших на работу в лесосеках и 
на нижних складах малыми комп
лексными бригадами и звеньями.

Тепе))ь руководителя леспромхоза 
потеряли вкус к  внедрению нового. 
Здесь не только не заботятся о внед
рении опыта передовых предприя
тий страны, но даже растеряли мно
гое передовое в организации работ, 
накопленное на своем предприятии.

Своей работой ергайцы доказали 
ценность малых комплексных звень
ев, об их большой пользе убедитель
но рассказали в печати руководите
ли леспромхоза тт. Вифлиемокий и 
Шегало. Теперь в леспромхозе нет 
таких ^звеньев. Они распались в 
прошедшую зиму. Правда, в свое 
время руководители леспромхоза 
обещали, что, преодолев зимние 
трудности, они обя.зательяо восста
новят передовую технологию лесоза
готовок. Но, видя, что никто из ком
бината «Томлес» их особенно не 
тревожит, они не стали обременять 
себя дополнительными заботами. 
Наступило лето, а малые валочно- 
трелевочные звенья до сих пор не 
восстановлены.

Не заботятся в леспромхозе о сни
жении стоимости древесины. На 
Красноярском лесопункте, например, 
затраты труда на вспомогательные 

I работы, как правило, значительно 
I превышают плановые. Зато на лесо- 
■ заготовках работает меньше лн>дей,
I чем предусмотрено наряд-заданием. 
I Неудивительно, что при таком «хо- 
' зяйствовании» О'бщие затраты 
значительно превышают плано
вые. Только в первом квартале ле
сопунктом перерасходовано 822 ты
сячи рублей. Показательно, что из 
месяца в месяц эти перерасходы не 
уменьшаются. Руководители лес
промхоза, отмечая неудовлетвори
тельную финансовую деятельность 
лесопункта, решительных мер про
тив растранжиривания государст
венных средств не принимают.

Серьезные недостатки имеются и 
в организации социалистического 
соревнования лесозаготовителей.

Обязательства здесь принимаются 
лишь общие по леспромхозу и лесо
пунктам. Коллективы мастерских 
участко<в, смен, бригад, звеньев, 
экипажей автомашин и тракторов 
обязательств не имеют. Итоги сорев
нования лесопунктов подводятся не- 
регу.чярно, Ц(1„собраниях рабочих не 
обсуждаются, никаких выводов из 
них не делается. При такой поста" 
новке дела соревнование теряет свой 
()оевой дух, деловитость и конкрет
ность.

Нет на предприятии и трактори
стов полетать Прокопию Говзану и 
Борису Клинову, хотя условия рабо
ты в ергайских лесах .лучше, чем в 
берегаевских или каргасокских. Это 
происходит потому, что в леспромхо
зе не перенимают опыт ,лучших ме
ханизаторов других предприятий, 
плохо заботятся о выращивании 
своих мастеров лесозаготовок.

Ослабла на предприятии массово- 
политическая работа. Очень редко 
созываются общие собрания рабочих, 
мало читается для них лекций, про
водится бесед.

Ергайский леспромхоз после слия
ния с Красноярским леспромхозом и 
Красноярским сплавным участком 
крупнейшее лесозаготовительное 
предприятие области. В этом году 
оно долл:но заготовить и вывезти 
560 тысяч кубометров леса, в на
ступившую навигацию отгрузить 
предприятиям и новостройкам стра
ны 416 тысяч кубометров круглого 
леса и 38 тысяч штук шпал. 
Выполнение этих больших задач тре
бует изменения методов работы руко
водителей леспромхоза и, прежде 
всего, улучшения технического ру
ководства предприятием.

А. БЕЛОВ, инженер.
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БОРЕМСЯ ЗА ВЫСОКОЕ 
ЗВАНИЕ

в  коллективе нашей фабрики ши
роко развернулось соревнование за 
досрочное выполнение плана перво
го года семилетки. План первого 
квартала фабрика выполнила на 109 
процентов, не снижая темпов рабо
таем и сейчас.

Коллектив фабрики освоил выпуск 
жаккардной ткани для покрывал, и 
к  К0 .НПУ 1959 года для населения 
будет выпущено 4.000 штук покры
вал.

На нашей фабрике три бригады 
борются за высокое звание бригад 
ко1ммунистичеокого труда. Наша 
бригада также включилась в это со
ревнование.

Мы стали работать .лучше, ста- 
: рае.чся помогать друг другу в труде. 
! Если раньше каждая работница- 
оплетчица обслуживала 6 полуавто
матов, то сейчас обслуживает 8.

С нового учебного года мно
гие из нас пойдут учиться в школу 
рабочей молодежи, в институты. Я, 
например, буду учиться в 8 классе, 
Н. Рублева, окончившая среднюю 
школу, готовится к  поступлению в 
институт.

Большинство членов нашей брига
ды участвует в кружках художест
венной самодеятельности. Коллек
тивно ходим, в кино, театр. Девушки 
у нас дружные, и мы стараемся не 

только хорошо работать, но и куль
турно отдыхать. ■

В. ОСИПОВА,
бригадир бригады оплеточного 

цеха Томской текстильной 
фабрики.

За просы покупателей 
удовлетворяются 

плохо
с  каждым годом все более разно

образных и высококачественных то
варов поступает в торговую сеть, 
растут и запросы пО'Купателей. Но 
работники торговли не всегда пра
вильно О'рганизуют распределение и 
завоз товаров, не всегда считаются 
с запросами покупателей.

I Так обстоит дело в нашем Карга- 
! сокском районе. План товарооборота 
j здесь из квартала в квартал не вьг 
I полняют. хотя для выполнения пла
на есть все возможности. Допуска
ются большие ошибки в распределе
нии товаров. Например, в магазинах 
мало легкой обуви, цветных ниток, 
кондитерских изделий, а другие то
вары завезецы в таком- количестве, 
что их хватит на несколько лет. Так, 
в магазины Ново-Югинского сельпо 
завезено чая на 5 лет, головных 
уборов —  на три года, шелковых 
тканей —  на два года.

Неудивительно, что накапливают
ся «неходовые» товары. Не ре
шается вопрос об уценке устарев
ших товаров, завезенных три и че
тыре года тому назад. Они продол- 

I жают лежать на окладах и полках 
i магазинов, теряя свои качества.

Много и других недостатков в пр- 
ганизации торговли, которые мешают 
полнее’ удовлетворять потребности 
покупателей.

Так, например, в Каргаоке выпе
кают недостаточно ^хлебобулочных | 
изделий. Райпромкомбинат выпуска- | 
ет кондитерские изделия, но в мага
зины отдаленных поселков их заво
зят мало. Не берет райпотребсоюз в 
райпромкомбинате легкую обувь, хо
тя она пользуется у населения спро
сом.

Бо.чьшие неудобства испытывает 
население из-за , длительных ре
визий, во время которых мага
зин закрывается и торговля пре
кращается. Так, раймаг закрыва.дся 
на ревизию на 8 дней и больше.^ Не
редко ревизии длятся по. 15 дней.

О недостатках в организации тор
говли говорили на собраниях упол
номоченных пайщиков, райпотребсо
юз принимал немало решений, но 
они не выполнены. Нужно_^ лучше 
организовать торговлю в районе.

Г. БОЛДЫРЕВА, 
управляющая Каргасонским 

отделением Госбанка.

На Женевской совещании 
министров иностранных дел
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НА ПРУДУ.
Фотоэтюд А. Коростелина.

Надо сберечь сад Перова!

А К Т И В Н Ы Е  Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р Ы

V  f '

СВЕРДЛОВСК. Коллектив 
участка шкафов ртутного вы. 
прямителя завода «Уралэлек. 
троаппарат» соревнуется за 
право называться коллективом

коммунистического труда. На 
этом участке появилось много 
нового. Если раньше каждый 
заботился только о своем зада. 
НИИ, то сейчас никто не успо.

каивается, пока не выполнит 
план бригада. Рабочие повыси. 
ли требовательность к себе, к 
качеству работы. Они решили 
свою семилетку завершить за 
пять лет.

Душой небольшого дружного 
коллектива является мастер
A. А. Буров — один из луч. 
ших рационализаторов завода. 
Под его руководством рабочие 
участвуют в рационализации 
производства.

С начала года на участке 
внедрено несколько рацнонали. 
заторских предложений, помо. 
гающих досрочному выполне. 
нию производственных заданий. 
Мастер А. Буров и слесарь, 
сборщик В. Киселев предложи, 
ли новую технологию монтажа 
панелей шкафов ртутных вы. 
пряиителей. В результате со. 
кратился расход материалов и 
времени, улучшилась сборка.

На снимке: мастер А. А. Бу. 
ров (слева) и слесарь.сборщик
B. Л. Киселев.

(Фотохроника ТАСС).

46 лет назад садовоа-любитель 
Н. В. Перов на месте бывшего от
вала заложил первый в Томске 
фруктовый сад. Много своего 
труда и заботы вложил в любимое 
дело пионер сибирского садоводства. 
И труд этот не пропал даром —  
иного яблонь разных сортов, вишни, 
сливы, груши, винограда, сотни к у 
стов гибридных сортов малины, смо
родины, крыжовника и других пло
довых произрастают в этом чудес
ном саду, дают отличные плоды, 
не уступаю 1аие по вкусовым каче
ствам лучшим европейским сортам.

Пышным цветом покрылись сей
час деревья.

—  Такого обильного цветения 
антоновки, как в нынешнем году, 
еще не было, —- говорит Николай 
Васильевич.

И-вот этот богатейший сад. если 
можно так выразиться, лаборатория 
культурных плодово-ягодных расте
ний Томска находится под угрозой 
гибели. Работники Томского элек
тромеханического завода, дома кото
рых расположены рядом, льют в 
сад помои. В сад сваливают разный 
мусор, отходы. Несколько яблонь по
гибло.

Николай Васильевич. которому 
нынче исполнилось 77 лет, страдает 
тяжелым недугом, его жена Феофа- 
ния Петровна, посвятившая всю 
свою жизнь, как и Николай Ва
сильевич, этому саду, уже не может 
много работать. И вот сад начинает 
зарастать бурьяном, что способству
ет размножению сельскохозяйствен
ных вредителей. Например, чтобы 
спасти вишни, надо немедленно об
работать их гексахлораном, но Перо
вы это сделать не в силах.

В саду масса сухих веток, кото
рые надо немедленно вырезать и 
убрать, надо вести прополку, рых
ление почвы, побелку стволов. Да 
мало ли здесь надо проделать работ! 
Но делать это некому.

Вместо того, чтобы всячески бе
речь сад Перова, администрация 
электромеханического завода, тер
ритория которого граничит с са-

! дои, поговаривает о том, чтобы 
I часть сада превратить в «твал.

I Изгородь вокруг сада приш.ла в 
. ветхость Она уже не защитит ны

нешней осенью сад от расхитителей.
I В прошлом году значительная часть 
I урожая была расхищена. Только 150 

плодов смог отправить Николай Ва
сильевич на Всесоюзную сельскохо
зяйственную выставку н за них он 
был удостоен высокой награды —  
большой серебряной медали. А мог 
послать не 150. а по меньшей мере 
500— 600 плодов.

Нико.лай Васильевич свыше де
сяти лет связан с педагогическим 
институтом. Студенты практикуются 
в его саду. Но странным кажется, 
почему же институт не возьмет шеф
ство над садом, не организует уход 
за ним?

Сад за эти годы посетили тысячи 
экскурсантов, в нем бывают часто 
экскурсии из школ. И непонятно, 
неужели комсомольцы, пионеры, 
учителя не могут хоть чем-то по
мочь Перовым в уходе за садом?

Четыре р а ^  сад Н. В. Перова 
был представлен на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке. Ни
колай Васильевич награжден двумя 
большими серебряными, двумя 
бронзовыми медалями. Саженцы из 
его сада имеются в десятках садов 
томских мичуринцев, в других горо
дах нашей страны. П по многочис
ленным письмам можно судить, что 
получают они высокую оценку. Так 
почему же этот ценный сад зараста
ет сейчас бурьяном?

Общественности города надо при
нять срочные меры, чтобы спасти 
сад. Надо немедленно, не отклады
вая ни на день, организовать уход 
за деревьями и быстро решить во
прос с ограждением и охраной сада.

Томичи обязаны сберечь сад Пе
рова, который принесет еще много 
пользы нашему родному городу.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
И. КОНИКОВСКИЙ, 

токарь завода
«Сибэлектромотор».

Это мешает работе 
почтальонов

к  работе почтальонов г. Томска 
предъявляются серьезные претензии 
за то, что 01НИ не всегда работают 
быстро и четко. В большинстве слу
чаев эти претензии справедливы. Но 
нужно отметить, что многие недо
статки вызваны больш иж трудно
стями в работе почтальонов.

Например, существует большая 
путаница в нумерации домов. На 
проспекте имени Кирова под iN« 36 
имеется три здания —  фа|рмаценти- 
ческое училище, общежитие и жи
лой дом. На улице Усова три много
этажных дома значатся под номером 
19. На Заводском переулке пять до
мов под М  8 с прибавлением букв 
алфавита и два дома под Л? 8^в. 
Причем на конвертах зачастую ука
зывают только номер, без букв. Мож
но привести еще десятки примеров 
путаницы с нумерацией домов.

В многоэтажных домах не всегда 
указывается на дверях номер квар
тиры. И вот почтальону с тяжело 
нагруженной сумкой приходится 
подниматься по лестницам в десят
ки квартир в поисках адресата.

Еще хуже обстоит дело в Речном 
поселке. Здесь в расположении до
мов и нумерации нет никакого по
рядка. Рядом с № 38 можно встре
тить № 178. Много здесь собак, 
которые не посажены на привязь и 
представляют опаоно'сть для каждо
го, кто входит во двор, в том числе 
и для почтальона.

Горисполком должен навести поря
док в нумерации домов, а жильцам 
необхо'димо позаботиться о почтальо
нах —  иметь четкие номерные зна
ки на домах и квартирах, почтовые 
ящики.

В. ПЕТРОВА.

По следам неопубликованного письма
в  одном из писем в редакцию 

сообщалось о том, что мастер 
кирпичного завода г. Асино Аду- 
метраев использовал служебное 
положение в личных целях.

Как нам сообщил прокурор 
Асиновского района тов. Дени, 
сенко, Адуметраев от должности 
мастера кирпичного завода от
странен. Материалы проверки 
переданы в следственные органы.

ЖЕНЕВА, 2 июня. (Спец. корр.
ТАСС). На сегодняшнем заседании 
министры иностранных дел про
должали обсуждение берлинсного 
вопроса. Председательствовал
A. А. Громыко.

Первьш выступил министр 
иностранных дел ГДР Л. Вольц.

Правительство Германской Де
мократической Республики, ска
зал он, считает, что пришло вре
мя для того, чтобы покончить с 
оккупационным режимом на гер
манской земле. Это тем более не
отложно, что Западный Берлин 
превратился в серьезный источ
ник опасности для мира в Герма
нии и для мира в Европе.

Л. Вольц привел ряд фактов, 
показывающих, что Западный Бер
лин стал центром политики прово
каций, напра!Вле|Иной против Гер
манской Демократической Рес
публики и соседних государств, 
и что вся эта опасная для мира 
подрывная деятельность находит
ся в непосредственной связи с 
военной подготовкой в Западной 
Германии. Л. Вольц заявил, что, 
по мнению правительства ГДР, 
решение проблемы Западного Бер
лина должно иметь целью устране
ние опасности развязывания вой
ны в результате провокаций гер
манских милитаристов в Западном 
Берлине. Это решение должно 
превратить весь Берлин в город 
мира и ликвидировать оккупа
ционный режим в Западном Бер
лине.

Отметив, что Берлин является 
районом, находящимся под суве- 
ренитето-м ГДР, Л Вольц заявил, 
что самым последовательным ре
шением проблемы было бы устра
нение оккупационного режима в 
Западном Берлине с тем, чтобы 
Западный Берлин вместе с демо
кратическим Берлином был объ
единен под суверенитетом ГДР. 
Однако, продолжал он, ГДР в сво
ем стремлении к мирному реше
нию вопроса основывается не 
только на юридических положе
ниях, но в первую очередь, и глав
ным образом, на фактическом по
ложении, существующем ныне в 
Берлине. Правительство ГДР, 
продолжал он, серьезно и внима
тельно изучило предложения Со
ветского правительства о созда
нии демилитаризованного вольного 
города Западный Берлин и при
шло к заключению, что следует 
поддерживать эти предложения. 
Благодаря созданию вольного го
рода Западный Берлин была бы 
очищена атмосфера, смягчена на
пряженность в отношениях между 
государствами, созданы большие 
возможности для нормал1гзации 
отношений между ГДР и Запад
ным Берлином и для улучшения 
отношений между обеими частями 
Берлина.

Подчеркнув готовность прави
тельства ГДР оказывать на эконо
мической основе помощь вольному 
городу Западный Берлин, урегули
ровать с ним различные пробле
мы, учитывая интересы западно- 
берлинского населения, ’ обеспе
чить беспрепятственное сообщение 
Западного Берлина с вяещним ми
ром, Л. Больц сказал, что делега
ция ГДР готова сделать еще один 
щаг вперед для облегчения согла
шения. От имени правительства 
ГДР, сказал он, мы объявляем о 
нашей готовности заключить га
рантийный договор, принять га
рантийную декларацию относи
тельно неприкосновенности стату
са демилитаризованного вольного 
города Западный Берлин и отно
сительно свободы связи этого го
рода с внешним миром. Хотя ГДР 
не является членом ООН, она го
това эту свою декларацию заре
гистрировать в ООН.

Делегация ГДР, ска.зал в за
ключение Л. Больц, настаивает на 
исключительном значении заклю
чения мирного договора с Герма
нией, а также решения проблемы 
Западного Берлина. Поскольку 
представленный проект мирного 
договора с Германией предусмат
ривает превращение Западного 
Берлина в демилитаризованный 
вольный город, заключение тако
го соглашения было бы лучшим 
путем к решению проблемы За
падного Берлина. Во всяком слу
чае устранение опасностей, кото
рые возникают в связи с ненор
мальным положением в Западном 
Берлине, становится необходимым 
и неотложным.

После Л. Вольца слово получил
B. Греве, представляющий деле
гацию ФРГ. Большая часть высту
пления Греве была посвящена 
повторению известных уже возра
жений делегации ФРГ против при
нятия советского предложения о 
заключении мирного договора с 
Германией.

Ничего нового и позитивного 
не внесла в дискуссию и та часть 
выступления представителя ФРГ, 
которая касалась берлинского во
проса, хотя он и заверял в при
верженности его делегации мето
ду сближения точек зрения. 
В. Fpeise всячески пытался пре
уменьшить положительное значе
ние тех дополнительных предло
жений, которые внесла делегация 
СССР в целях выработки взаимо
приемлемого соглашения по бер
линскому вопросу.

Вся речь представителя Федера
тивной Республики Германии еще 
раз показала, что позиция, заня
тая его правительсгвом, преследу
ет одну единственную цель — по
мешать совещанию министров 
сбли.зить точки зрения по обсуж
даемым вопросам и найти такое 
их решение, которое на деле отве
чало бы национальным интересам 
германского народа и задачам 
обеспечения мира в Европе.

Затем выступил глава делега
ции СССР А. А. Громыко.

Отметив, что на прошлых пле
нарных заседаниях совещания, а 
также при обсуждении этого воп
роса в ходе состоявшихся бесед 
делегация СССР уже имела воз
можность изложить существо 
предложений Советского прави
тельства о решении , берлинской 
проблемы, А. А. Громыко проана
лизировал предложения по .этому 
вопросу, выдвинутые правительст
вами трех западных держав. Пред

ложения трех западных держав, 
содержащиеся в их так называе
мом комплексном плане, сказал 
он, ничем не могут содействовать 
в поисках согласованного решения 
6e p j|H H C K o ro  вопроса, и об этом 
бьшо со всей ясностью заявлено 
советской делегацией на настоя
щем совещании.

26 мая, напомнил далее 
А. А. Громыко, государственный 
секретарь США гщ Гертер снова, 
и на этот раз более подробно, чем 
14 мая, изложил позицию прави
тельства США по вопросу о Бер
лине. К сожалению, и это высту
пление не могло не вызвать серь
езного разочарования. Оно лишь 
укрепило мнение, что правитель
ства трех западных держав все 
еще продолжают выступать с по
зиций, которые не дают никакой 
основы для достижения соглаше
ния.

Затем А. А. Громыко подверг 
анализу изложенную К. Гертером 
программу из 7 пунктов. Пункт 
первый, сказал А. А. Громыко, 
предусматривает ни больше, ни 
меньше, как отторжение от Гер
манской Демократической Респуб
лики Босточного Берлина и вклю
чение его заодно с Западным Бер
лином в «единый, неделимый 
район», который должен быть по
ставлен под оккупационное управ
ление четырех держав.

В том же первом пункте запад
ного плана предлагается далее, 
чтобы четыре державы, т. е, 
США, СССР, Англия и Франция, 
продиктовали берлйнцам порядок 
проведения городских выборов, 
порядок создания городских орга
нов управления и выработки кон
ституции Берлина — и все это 
опять-таки в условиях реЖ|Има 
иностранной оккупации. В пункте 
втором черным по белому написа
но, что, не взирая ни на выборы, 
ни на плебисцит, ни на конститу
цию Берлина, о которых идет речь 
в западных предложениях, четыре 
державы имели бы право не толь
ко держать в этом городе любое 
.угодное им количество своих 
войск, но и располагали бы всеми 
прерогативами оккупантов.

Отметив далее, что в таком же 
духе выдержаны и последующие 
пункты плана западных держав, 
глава делегации СССР заявил: 
Перед нами, таким образом, раз
вернутая и разработа'нная в дета
лях программа увековечения ино
странной оккупации Западного 
Берлина и распрюстранення окку
пационного режима также и на 
Восточный Берлин.

Можно ли, продолжал он, имея 
перед собой такой план, расце
нить его как признак стремления 
к согласованному решению бер
линского вопроса? Думаю, что та
кой вывод сделать невозможно 
при всем желании. Логика фактов 
заставляет сделать совсем иной 
вывод. Он с полной ясностью и 
откровенностью сформулирован на 
днях Председателем Совет.а. Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым, 
подчеретувшим, что в проекте за
падных держав «нет ни одного 
элемента для переговоров. В ос
нове этих предложений не заложе
но желание найти правильное ре
шение с тем, чтобы добиться ос
лабления международной напря
женности, чего так ждут все на
роды».

Указав, что Советское прави
тельство искренне стремится най
ти согласованное решение вопроса 
о Западном Берлине и что реше
ние берлинского вопроса может 
быть справедливым и прочным, 
если оно будет учитывать закон
ные права Германской Демократи
ческой Республики, А. А. Громы
ко показал несостоятельность 
утверждений о том, будто бы ГДР 
«не имеет никакого мандата, за 
исключением мандата, данного ей 
Советским Союзом».

Ввиду явно неправильного тол
кования характера отношений, 
сложившихся между Советским 
Союзом и ГДР, заявил А. А. Гро
мыко. должен пояснить, что пра
ва и функции, которые когда-то 
Советский Союз осуществлял в 
восточной части Германии в каче
стве оккупационной державы, це
ликом и полностью переданы Гер
манской Демократической Рес
публике. В сентябре 1955 года 
между Советским Союзом и ГДР 
был заключен договор, по которо
му Советский Союз не оставил за 
собой каких-либо прав, ограничи
вающих суверенитет ГДР, будь то 
в вопросах внутренней или внеш
ней политики. В этом договоре 
нельзя найти, например, статей, 
изымающих из-под суверенитета 
ГДР вопросы, касающиеся объе
динения Германии или Берлина, 
что, как известно, имеет место в 
отношении ФРГ в парижских со
глашениях, заключенных с ней 
западными державами.

Таким образом, даже с чисто 
правовой точки зрения соглашения 
между Советским Союзом и ГДР 
исключают возможность предо-' 
стаеления каких-то «полномочий» 
или «мандата» ГДР со стороны 
Советского Союза.

Советский Союз, подчеркнул 
А. А. Громыко, предлагает дого
вориться о решении берлинского 
вопроса на такой основе, которая 
отвечала бы интересам всех сто
рон и не наносила бы ущерба 
безопасности или ■ престижу како
го-либо государства.

В свя.зи с возражениями со сто
роны правительств США, Англии 
и Франции против предложений о 
выводе войск трех держав из За
падного Берлина А. А. Громыко 
.указал, что в целях выработки 
взаимоприемлемого соглашения по 
берлинскому вопросу Советское 
правительство и выдвинуло два 
дополнительных предложения о 
том, как решать вопрос об иност. 
ранных войсках в Западном Бер
лине. Мы могли бы, сказал он, 
договориться о том, чтобы в За
падном Берлине находилось сим
волическое, точно установленное 
количество войск США, Англии 
Франции и СССР. Поскольку 
правительства США, Англии и

(Окончание на 4-й стр.).
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На Женевском совещании 
министров иностранных дел

(Окончание. Начало на З.й стр.).
Франции придают такое значение 
присутствию иностранных войск в 
Западном Берлине, то, казалось 
бы, у них не должно быть возра
жений против такого решения воп
роса. Это, если хотите, компро
миссное предложение, которое 
должно бы устроить все стороны, 
если, действительно есть желание 
договориться. Другой возможный 
вариант решения этого вопроса 
мог бы состоять в том, чтобы за
менить войска США, Англии и 
Франции в Западном Берлине 
ограниченными контингентами 
войск нейтральных государств. • 

Само собой разумеется, мы 
исходим при этом и:̂  того, что 
пребывание войск четырех держав 
или нейтральных стран на терри
тории вольного города Западный 
Берлин никоим образом не дол
жно рассматриваться как оккупа
ция этой территории и что иност
ранные войска не будут вмеши
ваться во внутренние дела .Запад-

место до сих пор обсуждение бер
линского вопроса показывает, что 
расхождения между позициями 
сторон являются существенными. 
Задача состоит в том, чтобы заин
тересованные правительства при
ложили усилия для сближения 
позиций и достижения согласован
ного решения. И если есть дейст
вительное желание договориться, 
то эти усилия, по нашему мнению, 
принесут свои плоды.

Советская делегация, со своей 
стороны, делает все, чтобы прий
ти к урегулированию берлинского 
вопроса на взаимоприемлемой ос
нове. Мы надеемся, что делегации 
США. Англии и Франции ответят 
тем же. Если в результате нашцх 
совместных усилий будет найдено 
прочное решение берлинского во
проса, то это не только внесет 
о.здоровлеиие в обстановку в Гер
мании и Европе, но и явится обна
деживающим примером на буду
щее, провозвестником сотрудниче
ства наших держав при урегулиро-

ного Берлина. Правовое положе-1 вании других назревших междуна- 
ние этих войск могло бы быть, родных проблем.
определено особым соглашением.

Глава советской делегации под
черкнул, что со стороны Совет
ского правительства не будет не 
достатка в желании эффективно 
решить вопрос о гарантиях для 
вольного города Западный Берлин 
совместно с правительствами 
США, Англии и Франции и по до
говоренности с Германской Демо
кратической Республикой.

По мнению советской делегации, 
заявил А. А. Громыко, имевшее

Исторический документ нашей 
великой дружбы'"

в  заключение своего выступле
ния А. А. Громыко обратил вни
мание на заявление, которое сде
лал на сегодняшнем заседании 
представитель ФРГ Греке. Глава i 
советской делегации отметил, что j 
выступление представителя ФРГ 
подтверждает правильность того, > 
что политика правительства ФРГ j 
является гру.зом на ногах участ- j 
ников Женевского совещания.

После краткого выступления | 
С. Ллойда заседание закрылось.

ТИРАНА, 2 июня. (Корр. 
ТАСС). Вся албанская печать 
оживленно комментирует Совмест
ное заявление Партийно-Прави
тельственных делегаций СССР и 
Народной Республики Албании.

Албанский народ, говорится в 
статье «Вечная дружба под всепо
беждающим знаменем марксизма- 
ленинизма», опубликованной в га
зете «Зери и популлит», расцени
вает Совместное заявление Пар
тийно-Правительственных делега
ций как ваншейший исторический 
документ, как новое выражение 
вечной дружбы албанского и со
ветского народов. Отношения 
между Советским Союзом и Алба
нией развиваются на основе прин
ципов пролетарского интернацио
нализма, равноправия, уважения 
национальной независимости и 
территориальной целостности, не
вмешательства во внутренние де
ла, братского сотрудничества и 
взаимопомощи.

Пример Албании, указывается 
в газете, — это убедительное до
казательство того, что мировая 
социалистическая система создала 
возможность отдельным социали
стическим государствам пользо
ваться всесторонней дружествен
ной поддержкой всех других 
стран социалистического лагеря в

.успешном и быстром развитии 
своей экономики и культуры.

Визит Партийно-Правитель
ственной делегации СССР в Алба
нию, дружеские выступления 
Н". С. Хрущева и Совместное заяв
ление обеих делегаций явилисг-., 
говорится в заключение статьи, 
ярким проявлением искренней 
любви и уважения советского на
рода, народов социалистических 
стран к своему младшему брату— 
албанскому народу и Албанской 
партии труда. Этот визит высоко 
поднимает международный авто
ритет Народной Республики Ал
бании.

В передовой статье газеты 
«Башкими» «Исторический доку
мент нашей великой дружбы» под
черкивается, что визит Партийно- 
Правительственной делегации Со
ветского Союза в НРА. и Совмест
ное албано-советское заявление 
свидетельствуют о нерушимой 
дружбе албанского народа с Со
ветским Союзом, о том, что Совет
ский Союз и Албания исходят в 
своей внешней политике из стрем
ления сохранить мир и решить 
неотложные международные во
просы путем мирных переговоров.

В Совместном заявлении, под
черкивается в статье, с полным 
основанием указывается на бес
покойство, вызванное планами

правящих кругов Греции относи
тельно разглещения на территории 
Греции американских атомных и 
ракетных баз, что привело бы к 
.ухудшению положения на Балка
нах, к обострению напряженности 
в отношениях между гос.ударсТва- 
ми этого полуострова. Газета при
ветствует предложение прави
тельств СССР и НРА о создании 
в этом районе свободной от атом
ного оружия зоны.

Визит Партийно-Правитель
ственной делегации Советского/ 
Союза в Албанию и Совместное 
албано-советское заяцление, про
должает «Башкими», — это но
вый вклад в дело дальнейшего 
укрепления единства социалисти
ческого лагеря во главе с Совет
ским Союзом. Албанская партия 
труда и впредь бк’Дет бороться за 
дальнейшее упрочение связей с 
братскими партиями, ибо чем 
крепче сплоченность коммунисти
ческих и рабочих партий, тем 
прочнее единство международного 
коммунистического движени.ч.. Ал
банская партия труда, которая ви
дит в КПСС надежный компас во 
всей своей деятельности, и впредь 
сумеет широко использовать в со
циалистическом строительстве 
страны ее ценнейший опыт.

Н. ФИЛАТОВ.

,,Создание на Балканах безатомной зон ы ^
I в интересах народов этого районаи

Мирный договор— кратчайши** 
путь к воссоединению Германии

ЖЕНЕВА, 2 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня советскую деле
гацию на Женевском совещании 
министров иностранных дел посе
тили видные представители Наци
онального совета Национального 
фронта демократической Герма
нии — массовой патриотической 
организации миролюбивых и демо
кратических сил немецкого наро
да, в которой объединились пред
ставители различных партий, а 
также огромное число беспартий
ных граждан — рабочих, кресть
ян, представителей средних слоев 
населения, деятелей науки и ис
кусства, преисполненных непре
клонной воли к борьбе за созда
ние единой, миролюбивой и демо
кратической Германии.

Представителей Национального 
совета Национального фронта де
мократической Германии во главе 
с проф. Теодором Бругшем в ре
зиденции советской делегации 
приняли заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. А. Зо
рин, посол СССР в ГДР М. Г. 
Первухин и заведующий Отделом 
МИД СССР И. И. Ильичев.

От имени Национального совета 
Национального фронта демокра
тической Германии проф. Бругш 
передал письмо, адресованное Ми
нистру иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

В письме указывается на опас
ность германского милитаризма 
для немецкого и для всех других 
народов, которая еще более воз-

вооружения западногерманского 
бундесвера, и далее говорится;

«Мы руководствуемся уроками 
истории Германии. Поэтому из 
чувства ответственности, которую 
каждый немец несет за себя и 
свой народ, мы поддерживаем 
инициативу Советского Сою,эа о 
заключении мирного договора с 
Германией. Мы требуем, чтобы 
был искоренен германский мили
таризм, прекращено атомное во
оружение Западной Германии и 
путем превращения Западного 
Берлина в демилитаризованный 
вольный город был, наконец, лик
видирован очаг напряженности, 
столь опасный для всех народов.

Заключение мирного договора 
является необходимой предпосыл
кой восстановления единства Гер
мании. Будущее Германии может 
быть основано лишь на принципах 
миролюбивой и демократической I 
политики. Мирный договор яв- I 
ляется кратчайшим путем к вое- j 
соединению Германии. Лишь мир- I 
ный договор создает предпосылки i 
для сближения и возможности со
трудничества обоих германских 
государств. На основе совместной 
ответственности они найдут под
ходящие пути и формы воссоеди
нения. Заключение пакта о нена
падении между двумя германски
ми государствами является пер
вым шагом к этому.

Ничто со стороны четырех дер
жав не могло бы так содейство
вать германскому народу в реше
нии этого вопроса, как подготовка

[ ПЕКИН, 2 июня. (ТАСС). Сов
местное заявление Партийно-Пра
вительственных делегаций Совет
ского Союза и НРА находится в 
центре внимания китайской печа
ти и опубликовано сегодня всеми 
центральными газетами. «Совет
ский Союз и Албания будут и в 
дальнейшем всемерно расширять 
всестороннее братское сотрудни
чество. В районе Балканского по
луострова и Адриатики должна 
быть создана зона, свободная от 
атомного вооружения» — под та
ким заголовком газета «Жэнь- 
минь жибао» опубликовала сего
дня Совместное заявление. В за
головках к Совместному заявле
нию другие газеты подчеркивают: 

«СССР и Албания выступают 
за создание безатомной зоны на 
Балканах» — «Дагун бао», «За 
созыв совещания заинтересован
ных государств для обсуждения 
вопроса о создании безатомной 
зоны на Балканах» — «Гуанмин

жибао», «Балканский полуостров 
должен стать районом, свободным 
от атомного воорунгения» — 
«Гунжэнь жибао», «Правительст
ва СССР и Албании не могут 
оставаться равнодушными к соз
данию американских атомных и 
ракетных баз в Италии и Греции. 
Создание в районе Ба.лканского 
полуострова зоны, свободной от 
атомного вооружения, отвечает 
интересам народов этого района» 
— «Бэйцзин жибао».

Комментируя Совместное совет
ско-албанское заявление, газета 
«Гунжэнь жибао» в статье «Не 
допустить превращения Балкан
ского полуострова в «пороховой 
погреб» подчеркивает большую 
важность предложения о создании 
безатомной зоны на Балканах и 
в Адриатике.

В условиях, когда американ
ские империалисты не ослабляют 
подготовку к  войне в районе Бал

канского полуострова, 
вновь превратить его

хотят
«поро

ховой погреб», предложение о 
создании на Балканах зоны, сво
бодной от атомного вооружения, 
подчеркивает «Гунжэнь жибао», 
является чрезвычайно своевре
менным и представляет собой 
большой вклад в дело защиты ми
ра.

Газета особо выделяет заявле
ния товарищей Н. С. Хрущева и 
Энвера Ходжа о том, что если 
Греция пойдет по опасному пути 
Италии и согласится на создание 
американских ракетных баз, то 
Советский Союз и Албания вы
нуждены будут заключить согла
шение о создании в Албании ра
кетных баз, чтобы защитить без
опасность Албании и лагеря со
циализма. Это, пишет в заключе
ние «Гунжэнь жибао», действен
ное предупреждение любителям 
играть с огнем.

С П О Р Т
Команда томичей 

потерпела второе пора;кение
Очередная встреча команд 

«Сибэлектромотор» (Томск) и 
«Локомотив» (Красноярск), высту
пающих в первенстве СССР по 
футболу команд класса «Б» седь
мой зоны, началась бурными ата
ками гостей.

получив мяч. прорывается на 
штрафную площадку и забивает 
третий мяч в ворота команды 
«Сибэлектромотор».

Через пять минут с подачи 
А. Ченцова Алдин с ходу забива
ет второй мяч, и счет становится

ш т Ш '

ш т

Ш

Первые четырнадцать минут 
команда красноярцев имеет замет
ное территориальное преимущест
во, Команда Ломска несколько ра
стерялась, играет неуверенно. Их 
излюбленный мелкий пас не по
лучается.

Затем игра проходит с перемен
ным .успехом, однако нападение 
гостей играет более энергично и 
чаще, чем нападение хозяев поля, 
бьет по воротам.

За две минуты до конца пер
вой половины игры нападающий 
железнодорожников Меценатов, 
использовав грубую ошибку за- 
щитника-томича Суханова, забива
ет мяч.

Во второй половине уже на 
второй мин.уте В, Ченцов сравни
вает счет. Однако ничейный ре
зультат остается недолго. На 
восьмой минуте у ворот команды 
Томска подается угловой удар, мяч 
попадает в группу игроков, и на
падающему команды Красноярска 
Агиенко удается буквально про
толкнуть мяч в сетку ворот.

На 15-й минуте и^етков оставил 
«без присмотра» Меценатова. Тот,

3:2 в пользу команды г. Красно
ярска.

Казалось, что томичи приложат 
все усилия к тому, чтобы срав
нять счет. Но этого не получилось. 
За три минуты до конца игры на
падающий команды железнодо
рожников Меценатов забивает 
четвертый мяч в ворота команды 
хозяев поля.

Со счетом 4:2 в пользу коман
ды «Локомотив» заканчивается 
эта встреча.

Игра команды г. Красноярска 
оставила хорошее впечатление, 
игра же команды «Сибэлектромо
тор» нас никак не может удовлет
ворить. Особенно неудачно прове
ли игру защитники Чаплыгин, Су
ханов и Цветков. Из нападения 
слабо провели игру Петров и Коз
лов. Тренеру команды тов. Усен
ко, председателю тренерского со
вета тов. Бобину и областной сек
ции футбола следует серьезно по
думать об игре команды.

Э. НИКОЛЬСКИЙ.
На снимке: вратарь краснояр

ской команды (в черном) берет 
трудный мяч.

Фото П. Клеймана.

На нубон Томска

)> Вклад в дело укрепления мира в Европе''

растает в результате атомного^ мирного договора».

Западный Берлин— центр 
подрывной деятельности разведок 

западных держав
БЕРЛИН, 2 июня. (ТАСС). Се

годня в Берлине состоялась пресс- 
конференция, на которой были 
приведены многочисленные фак
ты, разоблачающие подрывную 
деятельность разведывательных и 
подрывных организаций западных 
держав с территории Западного 
Берлина. Перед немецкими и ино
странными корреспондентами с 
заявлениями выступили 4 бывших 
сотрудника американской, англий
ской, французской и западногер
манской разведок, перешедшие 
недавно в. Германскую, Демокра
тическую Республику.

Открывая пресс-конференцию, 
руководитель ведомства печати 
при председателе Совета минист
ров ГДР К. Блеха подчеркнул, 
что совершенно ненормальным 
является положение, при котором 
14 лет спустя после окончания 
войны в центре Германской Де
мократической Республики иност
ранные оккупационные войска со
держат плацдарм с единственной 
целью — нанести путем подрыв
ной работы ущерб ГДР.

Выступивший затем с заявле
нием бывший сотрудник западно- 
германской секретной службы, на
зывавшейся ранее «Организация 
Гелена», Э. Шварцвеллер подроб
но рассказал о своей работе в за
падногерманской разведке. Он. в 
частности, отметил, что эта рабо
та все более направляется против 
тех, кто отрицательно относится 
к политике правящих кругов ФРГ 
и, в частности, к атомному воору
жению. Так, илт^ются указания 
взять под особый надзор таких 
западногерманских общественных 
деятелей, как пастор Мартин Ни- 
меллер, профессор Клара-Мария 
Фасбиндер и другие.

Он далее указал, что сотрудни
ки секретной службы Гелена ис
пользуют Западный Берлин для 
проведения встреч. вербовки 
агентов и передачи шпионских 
материалов. Ежемесячно ответст
венные сотрудники западногер
манской секретной службы прово
дят в Западном Берлине по 10— 
14 дней для выполнения своих за
даний. Они доставляются из За
падной Германии в Западный Бер
лин на американских самолетах.

ской разведки Э. Цеске в своем 
заявлении сообщил, что он приле
тал на американском военном са
молете в Западный Берлин дваж
ды в месяц на 3—4 дня для уста
новления связей с гражданами 
ГДР. Э. Цеске привел убедитель
ные факты, свидетельствующие о 
том, что в своей деятельности 
секретная служба США пользует
ся поддержкой и помощью со сто
роны западноберлинских властей.

Бывший сотрудник западнобер
линского отделения французской 
разведки «Сюртэ» Хельман за
явил представителям печати, что, 
как он убедился, деятельность 
этой разведки направлена против 
немецкого народа. Она занимает
ся, в частности, контролировани
ем всех партий и организаций, 
деятельность которых разрешена 
в Западном Берлине.

С помощью своих агентов 
«Сюртэ» стремится также проник- 
н,уть в партийный и правитель
ственный аппарат Германской Де
мократической Республики. Наря
ду со шпионажем в военной обла
сти французская секретная служ
ба интересуется сведениями об 
экономике и внешнеторговых свя
зях ГДР.

Деятельность английской раз
ведки разоблачил бывший сотруд
ник этой разведки В. Шейбе. Он 
привел данные о том, как англий
ская разведка осуществляет конт
роль за почтовой перепиской и те
лефонными разговорами в Запад
ном Берлине. В частности, ведет
ся подслушивание переговоров 
между руководящими органами 
учреждений западноберлинского 
сената и служащими сената.

Английская разведывательная 
служба занимается также перема
ниванием в Западную Германию 
специалистов из различных отрас
лей народного хозяйства ГДР.

Затем бывшие сотрудники за
падных разведок ответили на мно
гочисленные вопросы корреспон
дентов.

Представителям печати был роз
дан подготовленный комитетом по 
вопросам единства Германии сбор
ник документов, разоблачающих 
деятельность шпионских и под
рывных организаций с террито-

БУХАРЕСТ. 2 июня. (ТАСС). 
Все сегодняшние центральные га
зеты опубликовали сокращенный 
текст Совместного заявления Пар
тийно-Правительственных делега
ций Советского Союза и Народной 
Республики Албании, речи това
рищей Н. С. Хрущева и Энвера 
Ходжа на митинге албано-совет
ской дружбы в Тиране и другие 
сообщения.

Комментируя итоги перегово
ров, газета «Ромыниа либера» в 
статье, озаглавленной «Важный 
вклад в укрепление мира», пишет;

Визит Партийно-Правительствен
ной делегации во главе с 
Н. С. Хрущевым в Албанию, а 
также Совместное заявление, кото
рым завершились переговоры, яв
ляются значительным вкладом в 
.укрепление мира в Европе, осо
бенно на Балканском полуострове 
и в районе Средиземного моря.

Содержащиеся в речах 
Н. С. Хрущева и в Совместном со
ветско-албанском заявлении пред
ложения о превращении Балкан
ского полуострова в полуостров 
мира путем создания зоны, сво
бодной от ядерного оружия, вы

звали мощный отклик народов 
всего мира.

Превращение Балкан в зону 
мирного сосуществования, под
черкивает «Скынтейя», соответст
вует стремлениям всех народов, 
живущих здесь. Это явилось бы 
неоценимым вкладом в прекраще
ние гонки воор.ужений, ликвида
цию холодной войны, нормализа
цию международной жизни и 
упрочение мира. Румынский на
род вместе со всеми народами 
мощного социалистического лаге
ря внесет свой вклад в осущест
вление этой благородной цели.

Балканы и Ядриатика должны быть свободными 
от ракетного и атомного оружия“

СОФИЯ, 2 июня. (ТАСС). Все 
болгарские газеты печатают се
годня Совместное заявление Пар
тийно-Правительственных деле
гаций Советского Союза и Народ
ной Республики Албании, подпи
санное 30 мая в Тиране.

Газета «Работническр дело» по
мещает его под заголовком «Инте
ресы балканских народов требуют, 
чтобы Балканы были превращены 
в зону мира», газета «Труд» — 
«Балканы и Адриатика должны 
быть свободными от ракетного и

атомного оружия», газета «Народ
ная армия» — «Албанские трудя
щиеся имеют верного и надежно
го друга». Газета «Отечествен 
фронт» выносит в заголовок сло
ва из заявления о том, что силы, 
борющиеся за мир, имеют проч
ную опору в лице великого содру
жества социалистических госу
дарств.

Болгарский народ, так же как 
и албанский, видит в Советском 
Союзе самого верного друга, са

мую надежную гарантию своего 
успешного социалистического раз
вития, указывает «Земеделско 
знаме», поэтому он приветствует 
советско-албанское заявление как 
новое мощное подтверждение ос
новной закономерности в развитии 
мировой социалистической систе
мы: непрестанное укрепление
дружбы и сотрудничества, спло
ченности могучего лагеря социа
лизма и мира, во главе которого 
стоит Советский Союз.

Начались игры на кубок горо
да Томска по футболу. Игры на 
кубок проводятся по олимпийской 
системе: проигравшая команда вы
бывает из соревнования.

К.убок города Томска начал ра
зыгрываться с 1946 года. За это 
время его выигрывали; команда 
«Динамо» — пять раз, команда 
«Науки» — три раза, команда 
гарнизонного Дома офицеров — 
два раза. По одному разу его вы
игрывали команды «Торпедо», ма
нометрового завода и индустри
ального техникума.

В этом году этот приз оспари
вают ■ 25 футбольных команд. 
Игры первого круга закончились 
со следующим результатом. Пер
вая команда «Мотор» ■ со счетом 
3:2 победила вторую команду 
«Труд». С таким же счетом 
команда военного училища побе
дила команду манометрового заво
да. Со счетом 3:0 команда каран
дашной фабрики выиграла встре
чу у второй команды «Красной

звезды». Первая команда «Крас
ной звезды» со счетом 1:0 побе
дила вторую команду «Мотор». 
Команда завода режущих инстру
ментов со счетом 7:1 выиграла 
встречу у команды «Сетевик». 
Команда «Родина» со счетом 4:2 
победила вторую команду завода 
«Томкабель». Команда гарнизон
ного Дома офицеров со счетом 
2:0 выиграла встречу у команды 
Кировского района. Команда ле
соперевалочного комбината со сче
том 6:1 победила команду «Аэро
порта». Динамовцы со счётом 
11:0 выиграли встречу у команды 
Томского электромеханического 
завода.

Рекорд по забитым мячам в 
этом соревновании побили торпе
довцы. Они в игре с командой 
«Локомотив» забили в ворота 
противника 15 мячей, не пропу
стив в свои ни одного.

Игры на кубок города продол
жаются.

К. ОКИШЕВ.

ПОПРАВКА
В сводке о выполнении плана 

ярового сева в колхозах области 
на 1 июня 1959 года, опублико
ванной в газете «Красное Знамя» 
3 июня, по вине облстатуправле- 
ния дан неправильный процент

выполнения плана сева яровых 
культур по Тегульдетскому рай
ону. Колхозы этого района план 
ярового сева выполнили на 71,3 
процента, а не на 41,8 процента, 
как указано в сводке.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 4 июня ожидается перемен
ная облачность, по крайним севе
ро-западным районам дождь, по 
остальным — без существенных

осадков, ветер юго-западный, 5— 
10 метров в секунду, температура 
воздуха 19—24 градуса тепла.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

Закрытие зимнего сезона
4 июня — «Факир на час».
5 июня — «Мещане».
6 июня — «Размолвка». 
Начало спектаклей в 8 час.

вечера.
КРАСНОЯРСКИЙ КРАЕВОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

им. А. С. ПУШКИНА 
в помещении Томского 
драматического театра

11 и 14 июня — «Человек 
в отставке».

12 и 16 июня — «Опасная про
фессия».

13 и 17 июня — «Ураган».
15 и 20 июня—«Власть тьмы». 
19 июня — «Юстина».
14 и 21 утром — «Аленький 

цветочек».
18 и 21 июня — «Тиха украин

ская ночь».
Открыта предварительная про

дажа билетов.

Бывший сотрудник американ- рии Западного Берлина

Т ел евидеш ие
Четверг, 4 июня

19.00. «По вашей просьбе, то
варищи». (Выступление артистов 
Московской государственной
эстрады Гелены Великановой и 
Марка Бернеса). 19.20. «По рас
сказам Максима Горького и Алек
сандра Куприна». 20.00. «По
следние известия». 20.10. Кино
комедия .«Поп Чира и поп Спи
ра». (По роману ‘югославского 
писателя Стевана Сремца).

Вниманию педагогов и родите
лей! Детям до 16 лет фильм смот
реть не разрешается.

ГО О О О О О. о  о  о  о  о о

' о~ р о  о  о  р  р  о  р  р  а а о

Кинотеатр имени М. Горького
4 июня — новый художествен

ный фильм «Ваня». Сеансы: 
8-30. 10-20. 12-10, 2, 3-50, 5-40, 
7-30, 9-20, 11-10.

Зал кинохроники 
4 июня — новые цветные до

кументальные фильмы: «Они из 
Каунаса», «У ворот океана», 
«Охотские рыбаки». Сеансы: 5-20, 
6-30, 7-40, 8-50. 10-30.

Для детей цветной художест
венный фильм — «Два капитана». 
Сеансы: 9, 10-40. 12-20, 2, 3-40. 

Кинотеатр имени И. Черных 
4 июня. Большой зал — «Ва

ня». Сеансы: 8-25, 10-15, 12-05, 
1-55, 3-45, 5-35, 7-25, 9-15, 11. 
Малый зал — «Машенька»  ̂ Се
ансы; 9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 
6. 7-30, 9, 10-30.

Кинотеатр городского сада 
4 и 5 июня — художественный 

фильм «Евгений Онегин». Сеан
сы: 1-20, 3-30, 5-40, 7-50, 10.

Для детей — «Тайна острова 
Бэк-Кап». Сеанс в 11-30.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ п р и е м
п о д п и ски

на центральные к местные газеты
на II полугодие 1959 года.

Подписка ва девтральные газеты прекращается 15 июня.

Подписку производят все отделения связи и подписные пункты 
на фабриках, заводах, в учреждениях, учебных заведениях и РТС.

ОБЛСОЮЗПЕЧАТЬ.

Завод «Сибэлектромотор» име
ет в продаже из неликвидов сле
дующие материалы: плиты сталь
ные и чугунные для штампов, лак 
К71 и К47Ц, генераторы ПН 025 
квт, ферромарганец, марганец ме
таллический, отходы легирован
ных сталей, шамотный кирпич, 
мерительные и режущие инстру
менты и другие материалы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, по понедельни
кам и четвергам.

2—1

Томскому педагогическому ин
ституту для студентов-заочников 
на период сессии с 5 июня по 
1 августа требуются комнаты.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 60, заочное отделение, 
комната 13.

Томской ГЭС-1 срочно требуют
ся на постоянную и временную 
работу: жестянщик-кровельщик,
штукатуры и каменщики.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Подгорный (проходная ГЭС-1).

2—1

Томскому хлебозаводу № 1 тре
буются: диспетчеры, слесари, ко
чегары, уборщицы, рабочие в це
хи.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться; г. Томск, Базарная 
площа.дь, 2, отдел кадров.

5—1.

Артели «Металлист» требуют
ся: жестянщики, слееари-инстру- 
ментальщики, плотники, камен
щики.

Здесь- же 'принимаются в ремонт 
металлические кровати.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 121.

2—1
Учебно-производственным ма

стерским Томского политехниче
ского института срочно требуют
ся нормировщик и подсобные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 37, комната 
117, телефон 60-51, дополнитель
ный 3-32.

Заводу «Томкабель» срочно 
требуются; плотники, штукатуры, 
маляры, каменщики, дворники, 
электромонтеры 6 —7 разрядов.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков.

2—1

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 автотреста требуются 
работники следующих специально
стей: бухгалтер материальной
группы, плотники и рабочие на 
строительство, автослесари, авто
механики, мотористы, электросвар
щик, автоэлектрики, вулканиза
торщики и шоферы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров.
' 2 — 1

Томскому горхлебторгу для ра
боты в хлебных магазинах требу
ются: заведующие магазинами, 
продавцы, кассиры-контролеры, 
доставщики хлеба на дом покупа
телям, уборщицы, рабочие, учени. 
ки продавцов и экспедитор.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 14, отдел кадров.

Гр-н Гетманенко Александр 
Николаевич, проживающий в Ир
кутской области, село Шиткино, 
улица имени Зои Космодемьян
ской, 12, возбуждает дело о ра
сторжении ■ брака с гр-кой Гетма
ненко Софьей Михайловной, про
живающей в г., Томске, улица Че
люскинцев, 20-а, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска. '

Адрес редакции: гор. Томск, просо, им. Ленина. 13. телефоньп редактора — 37-37. заместителя редактора — 51 75, ответ, секретаря — 31 19, секретариата—42-40, отделив: партийной жи.чни — 37
вузов, школ и культуры — 42-4в, сельского хозяйства — 37-39. промышленно го — 37-7.5, отдела аисем я работы с оабселькорами — 37-38 и 31-47, отдела информацив — 5161, ааац

бухгалтерии в отпела объявлений — 37-38. директора гипографив -3 7 -7 2 , стенографистка — 52-02.

Гр-ка Цветкова Галина Федо- 
poiBHa, проживающая в г. Томске, 
улица Большая Казанка, 24’, 
кв. 2, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Цветковым 
Анатолием Павловичем, прожи
вающим в Смоленской области, 
г. Красный.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
вав. издательством — 52-23,
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